
В Косине-Ухтомском 
появился граффити-
портрет основателя 
«Спартака» стр. 2

Студенты Политеха 
разработали 
автомобиль
без колёс и руля стр. 3

Жители пятиэтажек 
переедут в квартиры 
с отделкой под ключ стр. 4

Можно ли узнать о судьбе 
пропавшего без вести?
Ваши письма и звонки  стр. 8

Как помещики Торлецкие 
превратили Гиреево 
в современный район
стр. 18

ВОСТОЧНЫЙВОСТОЧНЫЙ ОКРУГОКРУГ
МОСКВА 
ОКРУЖНАЯ ГАЗЕТА

WWW.NEWSVOSTOK.RU   POCHTA@NEWSVOSTOK.RU
 vk.com/vaomoskva      twitter.com/vaomoskva №15 (198) АПРЕЛЬ 2017

Ищите
в социальных сетях!
«ВК» — www.vk.com/vaomoskva
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Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
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Весна всё равно придёт!
В конце апреля в Москве запустят фонтаны
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К 
майским праздникам в Москве, как обычно, 
торжественно запустят фонтаны. В том числе 
фонтан в парке «Сокольники», один из старей-
ших в округе. О том, как он работает и как его 
готовят к новому сезону, рассказали сотрудни-

ки Гормоста, отвечающие за его исправность.
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Г
раффити с портре-
том Николая Ста-
ростина, леген-
дарного спорт-
смена и тренера, 

появились на стене зда-
ния у перекрёстка улиц 
Старостина и Салты-
ковской. В управу рай-
она Косино-Ухтомский 
обратился за разреше-
нием сделать эти граф-
фити давний болельщик 
московского «Спарта-
ка» Василий Чернышев. 
Местная власть одобри-
ла предложение. 

— Реализация нашей 
идеи позволила нагляд-
но выразить свою любовь 
к футболу, к выдающему-
ся тренеру и показать, что 
болельщики прежде все-
го — позитивные люди, 
— говорит Чернышев.

Для создания портре-
та были собраны сред-
ства, эскиз подготовил 
профессиональный ху-
дожник Андрей Рябчи-
ков. Портрет на стене 
дома 8б на Салтыков-
ской улице был нарисо-
ван буквально за один 
день. 

Николай Старостин 
— советский футбо-
лист и хоккеист, основа-
тель футбольного клуба 
«Спартак». Он придумал 
и название этой коман-
ды, и её логотип. Ули-
ца в районах Новокоси-
но и Косино-Ухтомский 
была названа в его честь 
в 1996 году, вскоре после 
кончины спортсмена. 
До того это был проек-
тируемый проезд №330. 

Татьяна ТЕБЕНИХИНА

В Косине-Ухтомском появился
граффити-портрет основателя «Спартака»

Акция по раздельному 
сбору отходов «Разделяй и 
используй», организован-
ная столичным Департа-
ментом природопользо-
вания и охраны окружа-
ющей среды, стартова-
ла в столице 15 апреля и 
продлит ся до 28 мая.

В Восточном округе спе-
циально маркированные 
мобильные пункты приё-
ма мусора будут работать в 
воскресенье, 30 апреля, по 
пяти адресам, делая часо-
вые остановки:

12.00-13.00 — ул. Ниж-
няя Первомайская, 14 
(школа №444);

13.30-14.30 — ул. Сред-
няя Первомайская, 8 
(гимназия №1508);

15.00-16.00 — Сире-
невый бул., 20 (школа 
№2094);

16.30-17.30 — ул. Кон-
стантина Федина, 14 
(гимназия №1718);

18.00-19.00 — ул. 13-я 
Парковая, 33 (гимназия 
№1563).

Акция нацелена на ин-
формирование горожан 
о необходимости селек-
тивного сбора отходов и 
о стационарных пунктах 
приёма вторсырья в го-
роде.

— Главная задача про-
екта — поменять созна-
ние москвичей, привить 
им тягу к полезным при-
вычкам, — отметил ру-
ководитель Департамен-
та природопользования 
Антон Кульбачевский.

На переработку можно 
будет сдать бумагу и кар-
тон, пластик, металл, 
стекло. На каждой пло-
щадке сбора будут дежу-
рить волонтёры, которые 
при необходимости по-
кажут, что и куда следу-
ет выбрасывать.

Дополнительную ин-
формацию об акции мож-
но получить по телефону 
горячей линии (495) 545-
5401 или на сайте www.
eco.mos.ru

Евгения САРАТОВЦЕВА

Николай Старостин 
придумал и название 
команды, и её логотип

В ВАО пройдёт акция 
по раздельному 
сбору мусора

Портрет нарисовали за один день

Акция состоится в Москве 
уже не в первый раз

Золото на Всерос-
сийской олимпиа де 
по праву в этом году — 
второй раз подряд — 
досталось ученице 11-
го класса 444-й шко-
лы в Измайлове Марии 
Щупаковой.

Маша учится в соци-
ально-экономическом 
классе, однако такого 
предмета, как право, в 
школьной программе 
нет. В 9-м классе Маша 
увлеклась этим предме-
том, начала ходить на 
курсы. И в 10-м клас-
се, то есть год назад, 
уже выиграла Всерос-
сийскую олимпиаду по 
праву и получила воз-

можность поступить без 
экзаменов на юридиче-
ский факультет любого 
вуза. Однако Маша во-
шла во вкус и решила по-
участвовать в олимпиаде 
и в этом году. 

— Стала получать удо-
вольствие от участия, — 
признаётся Мария.

По её мнению, в этом 
году задания оказались 
сложнее. К примеру, не-
ожиданностью стало, 
что тесты составлены 
не по кодексам, которые 
ребята хорошо изучи ли, 
а в произвольной форме. 

Из всех областей пра-
ва Маше больше всего 
нравится уголовное. 

В свободное от учёбы 
время Маша любит чи-
тать не только детекти-
вы, но и научную фан-
тастику.

Мария ГУСЕВА

Школьница из Измайлова 
выиграла Всероссийскую 
олимпиаду по праву

Мария стала победителем 
дважды

На субботнике 
29 апреля 
приведут в порядок 
более 50 площадок

29 апреля в Москве 
пройдёт второй общего-
родской субботник. Жи-
тели ВАО смогут принять 
участие в уборке порядка 
50 площадок во всех 16 
районах. 

Как сообщает префек-
тура ВАО, «генеральная 
уборка» охватит почти 
все зелёные зоны округа: 
Терлецкий и Салтыков-
ский лесопарки, «Куско-
во» и «Сокольники», Пе-
ровский и Семёновский 
парки, территории, при-
легающие к парку «Лоси-
ный Остров». Масштаб-
ные работы пройдут на 
берегу Святого озера, Ка-
зённом, Гольяновском и 
Бабаевском прудах.

Не останутся без вни-
мания и крупные ули-
цы. В Северном Измай-
лове очистят от мусора и 
листвы Сиреневый буль-
вар, в Преображенском 
— набережную Шитова, 
в Новогирееве — Зелёный 
и Свободный проспекты. 

Начало субботников 
в 10.00. Горожане, жела-
ющие принять участие 
в уборке, получат на ме-
сте инвентарь: перчатки, 
мешки для мусора, граб-
ли, лопаты. 

Ольга САРАТОВСКАЯ
Полный адресный перечень 

субботников см. на сайте 
www.newsvostok.ru

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

На  Таганско-Красно-
прес ненской линии пу-
стили поезд нового по-
коления «Москва». Он 
может перевозить более 
2 тысяч пассажиров. В 
салоне установлены со-
временные сиденья, бо-
лее износостойкие, чем 
раньше. Добавлены спе-
циальные места для ин-
валидных колясок, а 
поручней стало замет-
но больше. Для удобства 
пассажиров расширили 
дверные проёмы — до 1,4 
метра. 

Есть сквозной проход 
между вагонами по все-
му поезду. 

Также новые поез-
да оборудованы интер-
активными схемами 

линий метрополитена, 
USB-розетками для за-
рядки гаджетов и новой 

системой информирова-
ния пассажиров.

Елена СОКОЛОВА

По «фиолетовой» ветке пустили 
чудо-поезд

Поезд «Москва» можно пройти насквозь

m
os

.ru

Перовский парк 
приглашает  
на «Цветочный 
субботник»

29 апреля в 11.00 в Пе-
ровском парке начнётся 
«Цветочный субботник». 
Все желающие смогут 
принять участие в укра-
шении парка. Под руко-
водством ландшафтного 
дизайнера Олега Ячменё-
ва участники мероприя-
тия украсят центральную 
аллею «Перово», посадив 
цветы на клумбы и в спе-
циально приготовленные 
вазоны. В этом году парк 
расцветится бархатцами 
и фиалками. Профессио-
нальные художники про-
ведут мастер-класс по ро-
списи глиняной посуды и 
цветочных горшков (же-
лающие смогут забрать 
свои творения домой).

На субботнике, как и 
положено, будет устро-
ен перекус: каждому вы-
дадут ланч-бокс с напит-
ком, фруктом и пирож-
ком. А ещё организато-
ры обещают «Цветочную 
викторину». Приз побе-
дителям — рассада цве-
тов и корнеплодов.

Мария АНИСИМОВА
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К
онцепцию того, 
как будет выгля-
деть автомобиль 
«Лада» в 2050 
году, разработа-

ли студенты московского 
Политеха. Всё началось 
с того, что руководство 
АвтоВАЗа предложи-
ло студентам трёх вузов 
— столичного Полите-
ха, Академии Штиглица 
из Санкт-Петербурга и 
Университета приклад-
ных наук Лахти из Фин-
ляндии — выразить, ка-
ким они видят будущий 
транспорт. Принима-
лись самые сумасшедшие 
идеи. Единственное ус-
ловие состоит в том, 
чтобы концепт со-
держал в себе черты 
сегодняшнего сти-
ля «Лады». Победил 
проект московско-
го Политеха. Недавно он 
был представлен на Пер-
вой московской биеннале 
дизайна. Форма концеп-
та похожа на букву «икс», 
а вдохновляла дизайне-

ров природа Исландии — 
сочетание грубых скал и 
плавных ледников. 

— По задумке студен-
тов, в будущем транс-
порт будет передвигаться 

на магнитной подушке, 
поэто му вы не найдёте у 
проекта колёс и руля, — 
пояснил руководитель 
проектной группы стар-
ший преподаватель ка-
федры автодизайна транс-
портного факультета мо-
сковского Политеха Вик-
тор Храповицкий. 

Впечатляют и другие 
идеи. Концепт, разрабо-
танный студентами, — это 
беспилотный автомобиль 
для двоих пассажиров с 
голографическим управ-
лением, то есть нужные 
рычаги и кнопки как бы 
«висят» перед водителем в 
воздухе. При посадке авто-

мобиль раскрывается на-
встречу пассажирам, как 
бутон. В будущем, считают 
студенты, предметы, в том 
числе машины, смогут ме-
нять свою форму благода-
ря смарт-материалу. А че-
ловек будет общаться с ма-
шиной «телепатически». 

Мария ГУСЕВА

В московском Политехе разработали 
дизайн автомобиля будущего

 Владислав Щипунов, 
37 лет, менеджер,
Новогиреево:
— Я поеду на приусадеб-
ный участок сажать картош-
ку и искать первые грибы — 
сморчки и строчки, собирать 
папоротник-орляк и дышать 
свежим весенним ветерком. 
Устал за зиму от города.

 Кирилл Гавриш, 41 год, 
IT-архитектор,
Новокосино:
— Мы с друзьями планиру-
ем несколькими семьями 
выехать с детьми на приро-
ду. Потом с женой начнём 

давно запланированный ре-
монт в квартире. За столь-
ко выходных можно успеть 
многое.

 Камилла Таболина, 
33 года, инженер,
Богородское:
— 9 мая пойду на парад. К 
сожалению, участники войны 
из нашей семьи уже умерли и 
праздничный стол с ними мы 
не разделим. Но посидим, от-
метим, вспомним. В первые 
майские праздники всё зави-
сит от погоды — скорее все-
го, пройдусь по музеям и в 
кино схожу.

 Иван Виноградов, 
29 лет, архитектор,
Вешняки:
— Я планирую съездить домой 
к родителям — в Льгов. Они 
живут в своём доме с участ-
ком, и им нужна помощь: и 
в огороде, и дом поправить. 
Плюс давно не получалось к 
ним выбраться.

 Вероника Фонакова, 
25 лет, фотограф,
Восточное Измайлово:
— На первые выходные я оста-
нусь в Москве. В планах — от-
крытие велосезона, прогулки 
по паркам и поход в театр. А 

на вторые — поеду на Между-
народный лазертаг-турнир в 
Хотьково.

 Марина Константинова, 
69 лет, пенсионерка,
Перово:
— У меня праздник: внук из 
армии вернётся. Так что го-
товлюсь к встрече. Давно не 
виделись, хочется погово-
рить, узнать, как у него дела, 
многое рассказать, показать. 

 Мария Павленко, 
34 года, PR-директор,
Сокольники:
— На первые майские я по-

еду в Рим, а на вторые — в 
Барселону. Стараюсь каж-
дые выходные летать в Евро-
пу, а тут такая возможность 
— несколько лишних дней.

 Валерий Песков, 49 лет, 
снабженец,
Соколиная Гора:
— Буду работать. Я снабже-
нец в ресторане, и праздники 
в нашей сфере — «хлебные 
дни». Людям хорошо, а зна-
чит, и нам. Если бы не рабо-
та, поехал бы на рыбалку, при-
ехал бы с уловом. Или на дачу, 
там всегда есть чем заняться.

Алёна КАЛАБУХОВА

Как вы проведёте майские праздники?
Близятся майские 
праздники — ред-
кий случай, когда 
у нас появляется 
больше двух сво-
бодных дней под-
ряд. Многие тра-
диционно прово-
дят свободные дни 
на своих дачных 
участках. Но кто-
то не любит такой 
отдых и строит со-
всем другие пла-
ны. На что они по-
тратят свободное 
время, рассказали 
жители ВАО.

ВАШЕ МНЕНИЕ

Студент 4-го курса 
РГУФКа Артём Махнен-
ко выиграл бронзовую ме-
даль на чемпионате Евро-
пы по стрельбе из лука, 
проходившем во француз-
ском городе Витель.

— Это были соревнова-
ния на короткой дистан-
ции — 18 метров, — рас-
сказывает Артём. — Я ме-
сяца три к ним готовился: 
по четыре дня подряд тре-
нировался, потом один вы-
ходной. Каждая трениров-
ка — по пять-шесть часов. 

Стрельбой из лука Ар-
тём занимается с 5-го 
класса.

— Шёл в школе мимо 
спортзала. Там ребята 
тренировались: стре-
ляли из лука. Мне ста-
ло интересно, я попро-
бовал пострелять и не-
ожиданно втянулся. Это 
очень увлекательно, — 
говорит Артём.

Французская бронза 
— уже не первая награ-
да Артёма. Он выигры-
вал первенство Европы, 
серебро на Кубке Евро-
пы, дважды занимал 1-е 
место на Гран-при Азии 

в составе команды, вы-
играл бронзовую медаль 
на Универсиаде. 

Свободного времени у 
стрелка мало.

— Когда на сборах вы-
даётся выходной, я ос-
матриваю местные до-
стопримечательности. 
Больше всего мне за-
помнилась статуя Хри-
ста-Искупителя в Рио-
де-Жанейро, — говорит 
он.

Вскоре парень улета-
ет на сборы в Гуанчжоу, 
а оттуда — в Шанхай на 
Кубок мира. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Измайловский лучник привёз 
из Франции бронзовую медаль

На Большой 
Косинской отменили 
остановку автобусов

Остановка «Дом рыбака» 
на Большой Косинской ули-
це с 10 апреля отменена. Как 
сообщает Мосгортранс, авто-
бусы №79, 723, 773 при сле-
довании к станции метро «Но-
вокосино» больше здесь не 
останавливаются. 

Пассажирам предлагается 
воспользоваться остановкой 
«Большая Косинская улица, 
160», которая находится бук-
вально в 100 метрах от отме-
нённой остановки. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

ЗНАЙ НАШИХ!

У машины нет
ни колёс, ни руля

Артём Махненко готовился 
к соревнованиям три месяца

Концепт студентов оценили 
специалисты АвтоВАЗа

В Метрогородке 
испекли кулич-
богатырь

В храме Святого преподоб-
ного князя Даниила Москов-
ского на Открытом шоссе ис-
пекли пасхальный кулич весом 
70 килограммов! Состоял бо-
гатырь из 150 маленьких ку-
личей, их пекли всю страст-
ную неделю накануне Пасхи. 
Из них получился один кулич 
высотой около 1 метра и диа-
метром почти 80 сантиметров.

— Идея испечь такой кулич 
принадлежит диакону Вла-
диславу, директору воскрес-
ной школы, — говорит Мария 
Лопухина, одна из препода-
вательниц школы. — Главная 
цель — сделать приятный сюр-
приз прихожанам, всех приоб-
щить к празднику, угостить и 
поздравить.

Для приготовления кулича по-
надобилось 10 литров святой 
воды, 50 килограммов муки, сот-
ня яиц, 20 килограммов изю ма и 
10 килограммов сахара.

Чтобы перенести богатыря, 
пришлось соорудить специаль-
ные деревянные носилки. Храм 
в пасхальное воскресенье по-
сетили около сотни верующих. 
Всех прихожан угостили празд-
ничным лакомством.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА
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Н
овая редакция 
закона «О стату-
се столицы», ко-
торый ещё назы-
вают законом о 

хрущёвках, получила по-
ложительный отзыв депу-
татов Московской город-
ской думы. Идею москов-
ских властей — продол-
жать сносить и расселять 
старые пятиэтажные дома 
в нашем городе — поддер-
жали все фракции сто-
личного парламента, в 
том числе и оппозицион-
ные. Депутаты от партии 
«Единая Россия» внес-
ли несколько предложе-
ний, которые при рас-
смотрении закона в Госу-
дарственной думе будут 
оформлены как поправ-
ки к нему. 

Рыночные 
компенсации 
малому бизнесу

По инициативе предсе-
дателя комиссии по градо-
строительству члена «ЕР» 
Сергея Зверева в отзыв 
было включено положе-
ние о том, что предприни-
матели, которые владеют 
коммерческой недвижи-
мостью в сносимых пя-
тиэтажках, должны иметь 
право выбора: либо полу-
чить от мэрии равнознач-
ное помещение для веде-
ния своего бизнеса, либо 
полную стоимость поме-
щения, при этом оценка 
должна проводиться по 
рыночной стоимости.

— Я считаю, что норма о 
правилах продажи поме-
щения принципиально 
важна. Надо, чтобы пред-
приниматель мог предло-
жить это помещение горо-
ду, и город это помещение 
будет выкупать. Надо ма-
лый бизнес поддержать и 
эту норму включить в за-
конопроект, — заявил Зве-
рев, и его поправку город-
ская Дума приняла. 

Выбор за москвичами

Отдельно обсуждался и 
вопрос о праве москвичей, 
которые владеют своими 
квартирами на праве со-
циального найма, само-
стоятельно принять реше-
ние: продолжать пользо-
ваться жильём по договору 
соцнайма или бесплатно  
приватизировать новую 
квартиру. Об этом в своём 
выступлении на круглом 
столе, организованном го-
родскими единороссами, 
говорил секретарь Мо-
сковского отделения пар-
тии Андрей Метельский.

— Граждане — нанима-

тели жилых помещений 
по договорам социального 
найма  должны самосто-
ятельно принимать реше-
ние о том, на каком праве 
им получать новое жильё, 
— заявил он. Эта поправка 
также была принята депу-
татами МГД. 

О ремонте подробно

Как отметил в своём вы-
ступлении председатель 
Комиссии по городско-
му хозяйству и жилищной 
политике МГД Степан Ор-
лов, который представлял 
своим коллегам проект от-
зыва с поправками, в закон 
необходимо внести норму 
о том, что квартиры, куда 
будут переезжать москви-
чи из расселяемых хрущё-
вок, должны быть отре-
монтированы под ключ. 

— Надо, чтобы люди 
жили в комфорте сразу по-
сле переезда, без дополни-
тельных затрат. Среди жи-
телей пятиэтажек много 
малообеспеченных и по-
жилых людей, у которых 
нет финансовых средств и 
возможностей для ремон-
та нового жилья, — сказал 
Орлов.

Буквально через сут-
ки после того, как депу-
таты МГД поддержали эту 
инициативу, мэр города 
Сергей Собянин в эфире 
канала «ТВ Центр» под-
твердил, что в квартиры «с 
голыми стенами» москви-
чей переселять не будут.

— Мы для себя приня-
ли решение, что квартиры 
будут с полной отделкой. 
Отделка будет выше, чем 
экономкласс, это уровень 
комфорт-класса. Это не-

сколько необычно для со-
циального жилья, но мы 
считаем, что важно сделать 
хорошую, добротную, ка-
чественную отделку. Мне 
кажется, что вот здесь мы 
должны не экономить, а 
предоставлять действи-
тельно качественное, кра-
сивое жильё и с хорошей 
отделкой, — отметил мэр 
Москвы.

Опровергая слухи

В своём выступлении на 
телеканале «ТВ Центр» мэр 
столицы ещё раз призвал 
москвичей не верить вся-
ческим слухам и спекуля-
циям. Рассказывая о прин-
ципах, которыми будут ру-
ководствоваться власти 
при разработке програм-
мы реновации, Собянин 
отметил, что сначала не-
обходимо определиться с 
перечнем домов. 

— Для этого мы должны 
спросить жителей: они хо-
тят или не хотят переезжать 
из пятиэтажек? Мы долж-
ны проверить состояние 
этих домов — аварийные 
или не аварийные. Надо 
посмотреть, есть ли воз-
можность переустройства 
кварталов на месте сно-
симых домов. Уже сегод-
ня мы запускаем опросы 
граждан, чтобы выявить 
предварительное жела-
ние. Затем мы проголосу-
ем на «Активном гражда-
нине» по конкретным до-
мам. Каждый житель смо-
жет проверить, учли ли его 
голос. Затем уже составим 
на основе опросов и реаль-
ного состояния жилфонда 
перечень домов, — сказал 
мэр.

По словам Сергея Собя-
нина, слухи на тему рено-
вации не имеют под собой 
никаких оснований. Он 
заметил, что спекулятив-
ных историй в поле обще-
ственного обсуждения за-
пущено много.

— Говорят, что пересе-
лят за МКАД, что не да-
дут жильё, что те районы, 
которые находятся в от-
далении от центра, будут 
переселять в последнюю 
очередь, что в центре, на-
оборот, дорогое жильё, бу-
дут в первую очередь. Всё 
как раз наоборот. В цен-
тре практически ничего 
сноситься не будет, — под-
черкнул градоначальник и 
призвал граждан игнори-
ровать непроверенную ин-
формацию. 

Мэр города ещё раз на-
помнил, что всего в пяти-
этажках проживают около 
1,6 млн человек на 25 млн 
кв. метров жилья. Часть 
из пятиэтажек находится 
во вполне приличном со-
стоянии и их никто не со-
бирается трогать, а вопрос 
включения того или иного 
дома — это решение самих 
граждан.

— Мы прошли большой 
путь и точно знаем, как бу-

дет происходить процедура 
переселения. Больше 90% 
переселяется в тот же рай-
он. Лишь небольшая часть 
переселяется в гранича-
щие с ним районы. Я ду-
маю, что процентов 70-80 
будут переселяться в том 
же квартале, в котором они 
проживают. Это гигант-
ская, сложная программа, 
которая потребует посте-
пенного, волнового пере-
селения. Когда мы стро-
им один дом, в него пере-
селяются два-три дома, на 
их месте строится другой 
дом, — заявил мэр.

Забота о жителях 
важнее политики

Положительный отзыв 
на закон о хрущёвках под-
держали и представители 
оппозиционных партий в 
МГД.

— Для меня ключевым 
является предоставление 
права жителям самим ре-
шать, сносить или нет их 
жильё. Я голосую за этот 
закон, потому что наде-
юсь, что нынешнее поколе-
ние москвичей будет жить в 
чистых, новых домах, — за-
явил депутат от КПРФ Ни-
колай Губенко. 

Своё слово о необходи-
мости поддержать иници-
ативу городских властей 
сказал и председатель го-
родского парламента Алек-
сей Шапошников. 

— Ещё год назад мы пред-
ставить себе не могли, что 
город замахнётся на такой 
грандиозный проект. От-
дельные параметры буду-
щих преобразований не 
предусмотрены действую-
щими правилами земле-
пользования и застройки. 
Придётся вносить измене-
ния, — отметил он.

Программа реновации 
необходима, чтобы квар-
талы пятиэтажек не пре-
вратились в районы ава-
рийного жилья. С момента 
включения дома в програм-
му жители перестанут пла-
тить взносы на капиталь-
ный ремонт. Район расселе-
ния будет совпадать с рай-
оном проживания. Жилая 
площадь в новых кварти-
рах будет не меньше, чем в 
старых домах, а количество 
комнат не сократится. Из 
старых пятиэтажек жите-
ли будут переезжать сразу 
в новые квартиры. Прави-
тельство Москвы будет ут-
верждать перечни кварта-
лов и домов, которые вой-
дут в новую программу ре-
новации, с учётом мнения 
и пожеланий москвичей.

Евгений БАКИН

ГОРОД

Депутаты МГД единогласно 
поддержали закон о реновации
Квартиры, в которые будут расселять жителей хрущёвок, должны быть отделаны под ключ

На вопросы 
о пятиэтажках 

ответят 
в информцентрах

В префектуре ВАО и упра-
вах всех 16 районов откры-
лись информационные ка-
бинеты по предстоящей 
масштабной программе ре-
новации.

Обратившись в кабинет, 
гражданин получит пол-
ную информацию, по ка-
ким принципам формиру-
ется предварительный пе-
речень домов, которые вой-
дут в программу реновации, 
а также об этапах голосова-
ния на портале «Активный 
гражданин» и в центрах 
«Мои документы».

Посетить каждый инфор-
мационный центр можно с 
понедельника по пятницу с 
10.00 до 20.00 (обеденный 
перерыв с 14.00 до 14.45), 
в субботу инфоцентр рабо-
тает с 10.00 до 14.00, в вос-
кресенье и праздничные дни 
— выходной.

 Префектура ВАО, Пре-
ображенская пл., 9, каб. 
110, тел. (499) 161-6391, 
внутр. номер 60-468;

 Богородское, ул. Крас-
нобогатырская, 29, корп. 
2, каб. 12, тел. (499) 168-
1168;

 Вешняки, ул. Вешняков-
ская, 9, корп. 2, каб. 3, 
тел. (495) 770-0902;

 Восточное Измайлово, 
ул. 15-я Парковая, 23а, 
каб. 113, тел.: (499) 463-
6192, 8-925-415-5049;

 Восточный, ул. 9 Мая, 
12а, каб. 1, тел.: (499) 
780-1594, (499) 780-
9705;

 Гольяново, ул. Курган-
ская, 8, каб. 6, тел.: (495) 
467-6584, (495) 467-
8589;

 Ивановское, ул. Саян-
ская, 18, каб. 16, тел.: 
(495) 918-9850, (495) 
918-9836

 Измайлово, ул. 5-я Пар-
ковая, 16, каб. 13, тел. 
(499) 164-6988;

 Косино-Ухтомский, ул. 
Б.Косинская, 20, корп. 1, 
каб. 103, тел. (495) 700-
1094;

 Метрогородок, Откры-
тое ш., 19, корп. 6, каб. 
309, тел. (499) 780-7096;

 Новогиреево, Зелёный 
просп., 20, каб. 218, тел. 
(495) 301-3576;

 Новокосино, ул. Суз-
дальская, 20, каб. 9, тел. 
(495) 703-2093;

 Перово, Зелёный просп., 
20, каб. 116, тел. (495) 
301-3580;

 Преображенское, ул. 
Б.Черкизовская, 14а, 
каб. 21, тел. (499) 161-
3290;

 Северное Измайлово, 
ул. 5-я Парковая, 58а, 
каб. 104, тел. (495) 652-
0968, доб. 104;

 Соколиная Гора, 
ул. Щербаковская, 5а, 
каб. 12, тел. (495) 365-
1475;

 Сокольники, ул. Стро-
мынка, 3, каб. 107а, тел. 
(499) 268-8837.

Новые 
квартиры 
будут 
с отделкой 
уровня 
комфорт-
класса

i

В пятиэтажках проживают 
около 1,6 миллиона москвичей
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Юлия Смоленская вот 
уже 10 лет работает в 
школе №365 района Бо-
городское преподавате-
лем английского языка. 
Два года назад школа 
стала структурным под-
разделением технологи-
ческого колледжа №21.

Работа у Юлии Алек-
сандровны не простая: 
обу чить английскому 
языку все классы — с 
первого до последнего. 
И не просто обучить, а 
активизировать любовь 
к иностранному языку, 
закрепить навыки чте-
ния и говорения на нём 
до автоматизма. 

Преподавание учени-
кам столь разного воз-
раста существенно раз-
личается. 

— Малыши англий-
ский язык воспринима-
ют в игре, средние классы 
— с 5-го по 9-й — уже мо-
гут осмысленно воспри-
нимать язык, и при этом 
они открыты новому. А 
в старших классах упор 
больше на подготовку к 
ЕГЭ и к вузу, — рассказы-
вает Юлия Смоленская.

Кроме того что Юлия 
обучает английскому, 
она ещё классный руко-
водитель 11-го класса. 
Каждый год подготавли-

вает школьников и сама 
участвует в акции «Бес-
смертный полк». А не так 
давно она участвовала в 
конкурсе «Миссис Бого-
родское» и завоевала ти-
тул «вице-миссис Бого-
родское». Её активности 
хватает и на обществен-
ную работу, и на воспи-
тание пятилетнего сы-
нишки.

В профессиональных 
планах молодого педа-
гога — стать директором 
школы. Юлия поступила 
в магистратуру МГПУ на 
специальность «руково-
дитель образовательной 
организации». Один из 

её принципов — не оста-
навливаться на достиг-
нутом и идти вперёд, а 
ещё — оставаться опти-
мистом и никогда не опу-
скать руки. 

Мария ГУСЕВА

П
орядка 86% москвичей 
поддерживают разви-
тие программы «Моя 
улица» и позитив-
но оценивают благо-

устройство центра города. Та-
кие данные были получены в 
ходе недавнего опроса. Подроб-
но о его результатах рассказал 
на пресс-конференции в ТАСС 
председатель правления фонда 
«Центр политических техноло-
гий» Борис Макаренко.

Пешеходам 
и автовладельцам

Исследование проводилось с 
25 марта по 5 апреля методом 
уличного опроса. Было собра-
но 1677 анкет: 832 сдали жители 
ЦАО и 845 — остальных округов. 

— Люди, которые недавно жи-
вут в Москве, активнее привет-
ствуют преобразование её об-
лика. Положительную оценку 
дали 82% из этой категории ре-
спондентов. Те, кто давно живёт 
в Москве, тоже за — 75%. Редко 
бывающие в центре и часто быва-
ющие в центре отвечают одина-
ково — по 78% позитивных оце-
нок. У жителей центра чуть боль-
ше скепсиса: одобряют програм-
му 73%, — сообщил Макаренко. 

Опрос показал, что «Моя ули-
ца» учитывает интересы разных 
категорий пользователей город-
ского пространства. Так, програм-
му поддержали 76% пешеходов и 
73% автомобилистов. Наивысшую 
поддержку программе высказали 
участники проекта «Активный 
гражданин» — более 85%.

Что понравилось

В анкетах москвичей попро-
сили описать общие впечатле-
ния от проделанной по програм-
ме работе. 

— 48% считают, что Москва 
становится удобной для людей. 
22% сказали, что Москва стано-
вится современным европейским 
городом. Об удобстве чаще гово-
рили жители центра и пожилые 
респонденты, о современности — 
молодёжь. Ещё 8% отметили, что 
Москва становится более привле-
кательной для туристов, — сооб-
щил Макаренко. 

Участникам опроса предло-
жили оценить и преображение 
конкретных объектов. Больше 
всего позитивных отзывов по-
лучили торговые улицы и ожив-

лённые транспортные маги-
страли: Тверская, Новый Арбат 
и Садовое кольцо. В числе фа-
воритов также Бульварное коль-
цо, Мясницкая улица и Триум-
фальная площадь. 

Чем недовольны

Не одобрили программу бла-
гоустройства всего 8% горожан. 
Критиков в большинстве случаев 
не устраивает то, что работы ве-
дутся в центре, а не в их районах. 
Такую претензию высказали 4% 
участников анкетирования.

Ещё 2% недовольны времен-
ными неудобствами, которые 
возникают при проведении бла-
гоустроительных работ. И толь-
ко 1% считает, что обновление 
улиц приводит к нарушению 
привычного стиля города. 

Увидеть 
своими глазами

Опрос показал, что 60% взрос-
лого населения редко выбира-
ются из своих районов в центр 
столицы. Тем не менее програм-
ма благоустройства побуждает 
многих лично посетить обнов-
лённые улицы.

— Порядка 22% москвичей, 
живущих на периферии, либо 
специально приезжали увидеть 
изменение облика улиц, либо 
стали чаще бывать на благо-
устроенных территориях, — 
рассказал Борис Макаренко. — 
32% отметили, что стали чаще 
прокладывать маршруты, на-
пример от дома до работы, че-
рез благоустроенные улицы. 
Ещё 2% ездят по обновлённым 
улицам и набережным на вело-
сипеде. 

Планы на 2017 год
В 2017 году благоустройство по 

программе «Моя улица» прой-
дёт с апреля по ноябрь. Оно за-
тронет 80 улиц, площадей и набе-
режных. Работы уже стартовали 
на Кремлёвском кольце и Буль-
варном кольце, Краснопреснен-
ской и Якиманской набережных, 
на улице Петровке и в 1-м, 3-м и 
4-м Голутвинских переулках.

Кроме того, программа впер-
вые охватит и дворовые терри-
тории, прилегающие к основ-
ным объектам программы. Бо-
лее чем в 220 дворах приведут в 
порядок газоны и детские пло-
щадки, установят новые фонари 
и малые архитектурные формы, 
отремонтируют козырьки подъ-
ездов, двери и фасады жилых до-
мов. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

ГОРОД

На Лубянку, 
просто погулять

НАШИ СОСЕДИВице-миссис Богородского готовится стать 
директором школы

Горожане высказали отношение к программе благоустройства «Моя улица»

13 апреля в префектуре 
ВАО прошло заседание 
окружного Совета вете-
ранов госслужбы. В нём 
приняли участие 32 че-
ловека. На мероприятии 
утвердили кандидатуры 
волонтёров для помощи 
ветеранам.

— Волонтёров — сейчас 
их 18 человек — набирают 
из числа самих же ветера-
нов госслужбы, но толь-
ко помоложе и поактив-
нее. Они помогают более 
чем двум десяткам ветера-
нов — тем, кому за 80 лет, 
кто плохо ходит или бо-
леет. Волонтёры покупа-
ют и приносят подопеч-

ным продукты, лекар-
ства, общаются с ними, 
поздравляют с праздни-
ками, интересуются их 
здоровьем и при необ-
ходимости приглашают 
врачей, помогают решать 
различные проблемы, — 
сообщила председатель 
Совета ветеранов Галина 
Семёнова.

Также на заседании по-
здравили с юбилеем троих 
ветеранов, приняли в ор-
ганизацию четырёх новых 
членов, наметили план 
мероприятий, в том чис-
ле по взаимодействию с 
другими организациями.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Совет ветеранов госслужбы выбрал 
волонтёров

В этом году 
благоустроят 
80 улиц, 
площадей 
и набережных

Так будет выглядеть сквер на Лубянке
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В префектуре ВАО 
13 апреля обсудили акту-
альные вопросы защиты 
и коммерциализации ин-
теллектуальной собствен-
ности предприятий науч-
но-промышленного ком-
плекса Москвы. В совете 
приняли участие 35 чело-
век — руководители пред-
приятий и общественных 
организаций, предста-
вители администрации 
округа. 

По мнению первого за-
местителя префекта, ру-

ководителя контрактной 
службы ВАО Юрия Заха-
рова, нужно поднять на 
новый уровень патенто-
вание и интеллектуаль-
ную собственность. Боль-
шая её часть сосредото-
чена в промышленном 
комплексе, куда идут го-
сударственные и оборон-
ные заказы. В граждан-
ской промышленности 
патентований мало. Одна 
из причин — отсутствие 
налогового стимулиро-
вания. Другая проблема 

— отсутствие желающих 
эти новации внедрять и 
использовать, потому что 
нет покупателей. 

— Пять лет назад сделал 
разработку, но до сих пор 
не могу её внедрить: нико-
му не нужно. К тому же на 
регистрацию патентов по-
рой уходят годы, настоль-
ко длительна эта процеду-
ра. За это время изобре-
тения успевают устареть, 
— сообщил генеральный 
директор завода «Сантех-
пром» Павел Зелиско.

Хорошим подспорьем 
послужило бы создание 
единого информацион-
но-технологического про-
странства.

— Многие заводы не 
знают о достижениях в 
науке и технике. Нужно 
сформировать базу дан-
ных работающих техно-
логий. Хорошо бы соз-
дать органы, отвечающие 
за внед рение и разработ-
ку новых идей — за конеч-
ные результаты, — считает 
директор Муниципально-

го фонда поддержки мало-
го предпринимательства 
ВАО Анжела Раевская. 

Не менее актуальна 
проб лема нехватки ква-
лифицированных кадров. 

— В округе в обрабаты-
вающей промышленности 
выпускается более 20% 
патентованной продук-
ции. Благодаря префекту 
активно реализуется про-
мышленная политика. Он 
всячески поддерживает 
предприятия, — считает 
Анжела Раевская.

Если 17 лет назад в 
округе было внедрено 
только 26 патентов, то 
сейчас на заводах вне-
дрены и реализуются уже 
1473 патента.

На заседании также рас-
сказали, как создавать на 
базе организаций центры 
поддержки технологии и 
инноваций и пользовать-
ся их услугами и как убе-
речь свою идею от воров-
ства и правильно офор-
мить патент. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

«Не хотим высотку,
хотим школу!» 

У
частники ини-
ц и а т и в н о й 
группы жите-
лей 11-й Пар-
ковой улицы 
17 апреля сно-

ва вышли на пикет к зда-
нию Москомархитектуры, 
чтобы ещё раз напомнить 
властям о том, что они 
возражают против стро-
ительства многоэтажно-
го жилого комплекса под 
окнами своих домов. Ор-
ганизатором разрешённо-
го мэрией массового меро-
приятия стал депутат Го-
сударственной думы РФ 
Антон Жарков. Он также 
принял участие в пикети-
ровании и рассказал кор-
респонденту «ВО» о сути 
проблемы и о том, как он 
вместе со своими изби-
рателями пытается её ре-
шить.

История вопроса

По словам депутата, в 
октябре прошлого года к 
нему обратились жители 
11-й Парковой улицы, ко-
торые считали, что стро-
ительство нового дома 

уплотняет существую-
щую застройку и создаёт 
для них значительные не-
удобства. 

— Поступило обраще-
ние от избирателей по по-
воду отмены ГПЗУ на уча-
сток по адресу: 11-я Пар-
ковая улица, владение 46. 
Его подписали более по-
лутора тысяч человек, ко-

торые протестуют против 
строительства высотного 
дома, — рассказал Жар-
ков.

Депутат подал запрос в 
Москомархитектуру, про-
вёл рабочую встречу с её 
руководителем Княжев-
ской и привлёк внимание 
мэра Москвы к сложив-
шейся ситуации.

Не хотим высотку — 
мы хотим школу

Как отметили присут-
ствующие на пикете жите-
ли, они выступают за стро-
ительство на данной тер-
ритории новых корпусов 
школы или дошкольного 
учреждения, которого так 
не хватает сегодня в районе. 

— Рядом с нами есть две 
школы. Они переполнены. 
Начальная школа — в по-
лутора километрах, при-
ходится идти туда пешком 
через несколько магистра-
лей с очень плотным дви-
жением транспорта. Мы 
хотим, чтобы на свобод-

ном участке появилась 
именно школа, — говорит 
член инициативной груп-
пы Марина Жарова. 

Всё-таки диалог 
возможен 

Жарков рассказал, что 
ему удалось усадить сто-
роны конфликта за стол 
переговоров. 

— Нельзя игнорировать 
интересы инвестора. Это 
совершенно неправиль-
но. И нельзя оставить без 
внимания мнение жи-
телей. Обязательно надо 
договариваться, — гово-
рит парламентарий. 

Так ие возмож ности 
есть, уверен Жарков. По 
его просьбе собственник 
уже временно прекратил 
работы на участке. 

А прямо во время пике-
та к его участникам вышел 
исполняющий обязанно-
сти заместителя председа-
теля Москомархитектуры 
Александр Ильин. Он со-
общил, что в конечном ва-
рианте правил землеполь-
зования и застройки, ко-
торый уже опубликован 
на портале mos.ru, по адре-
су: 11-я Парковая ул., вл. 46, 
значится дошкольное обра-
зовательное учреждение, 
как того и хотят жители. 

— Несмотря на эту  об-
надёживающую новость, 
вопрос можно будет счи-
тать окончательно решён-
ным только после отме-
ны действующего ГПЗУ. 
Представитель Моском-
архитектуры не смог на-
звать нам окончательную 
дату вынесения вопро-
са на комиссию, но заве-
рил, что работа идёт пол-
ным ходом. Я же со своей 
стороны продолжу сле-
дить за развитием ситуа-
ции и обязательно доведу 
вопрос до его полного ре-
шения в интересах жите-
лей, — сказал депутат.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Вопрос можно будет считать 
решённым только после 
отмены действующего ГПЗУ 
на 11-й Парковой улице

На Совете директоров ВАО обсудили вопросы, 
связанные с интеллектуальной собственностью

Жители 11-й Парковой 
вместе со своим депутатом 
снова пикетировали 
Москомархитектуру

Во время пикета 17 апреля
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С
огласно действу-
ющей р ед а к-
ции ПДД детей 
до 12 лет в ав-
томобиле мож-

но перевозить с исполь-
зованием специальных 
детских удерживающих 
устройств, соответствую-
щих весу и росту ребёнка, 
или иных средств, позво-
ляющих пристегнуть его с 
помощью штатного рем-
ня. Правда, иные средства 
можно применять только 
на заднем сиденье. Но что 
это вообще такое — иные 
средства?

В регионах без кресла 
могут оштрафовать

В автомагазинах сегод-
ня много недорогих кон-
струкций, например бу-
стеров (специальных по-
душек) и «треугольников», 
понижающих положение 
верхней лямки штатно-
го ремня. Но если в Мо-
скве не было резонансных 
случаев, при которых во-
дителя оштрафовали бы 
за применение подобных 
устройств вместо полно-
ценного детского кресла, 
то в других регионах такое 
бывало нередко. С мнени-
ем инспекторов ДПС, вы-
писавших штраф, во мно-
гих случаях соглашались 
суды — районные, област-
ные, краевые.

Накладки на ремни 
допускаются

Однако Верховный 
суд придерживается в 
этом вопросе последо-
вательной позиции. В 
2015-2016 годах Верхов-
ный суд отменил штра-
фы нескольким водите-
лям, перевозив шим де-
тей на различных поду-
шках и бустерах. Недавно 
дело дошло и до «детского 
треугольника» «ФЭСТ». 
Своим постановлением 
№45-АД17-1 от 16 февра-

ля 2017 года Верховный 
суд отменил штраф води-
телю из Екатеринбурга, 
перевозившему ребёнка с 
помощью такого устрой-
ства, указав, что «ФЭСТ» 
соответствует требова-
ниям не только ПДД, но 
и техрегламента о безо-
пасности колёсных ТС и 
ГОСТа.

Таким образом, Верхов-
ный суд ещё раз подтвер-
дил: перевозка детей до 12 
лет возможна с использо-
ванием не только кресел, 
но и иных средств, позво-
ляющих пристегнуть ре-
бёнка с помощью ремней 
безопасности, отметив, 
что это следует из бук-
вального толкования нор-
мы, прописанной в ПДД. 
Теперь, если вас попы-
таются оштрафовать за 
использование «детско-
го треугольника», мож-
но ссылаться на это ре-
шение, а если штраф всё 
же выпишут, есть все ос-
нования надеяться, что 
удастся добиться его от-
мены.

Чего ожидать 
дальше?

В прошлом году МВД 
разработало проект изме-
нений в ПДД, предлагаю-
щий новые правила пере-
возки юных пассажиров. 
Для детей младше семи 
лет использование «дет-
ских удерживающих си-
стем, соответствующих 
весу и росту ребёнка» хо-
тят сделать обязательным 
и безальтерна тивным. Тех, 
кому от 7 до 11 лет, можно 
будет перевозить или с по-
мощью тех же систем, или 
пристёгивать ремнём для 
взрослых — на усмотре-
ние родителей. А вот со-
мнительные «иные сред-
ства» хотят вовсе выбро-
сить из ПДД.

Обсуждение ещё про-
должается. В апреле в 

Госдуме РФ состоялись 
парламентские слушания 
на тему безопасности до-
рожного движения, на 
которых рассматривались 
и вопросы перевозки де-
тей. В ходе слушаний Рос-
сийский Красный Крест 
предложил иную форму-
лировку: дети до 12 лет, 
рост которых не превы-
шает 150 см, должны пере-
возиться только с исполь-
зованием детских удержи-
вающих устройств, соот-
ветствующих весу и росту 
ребёнка. Причина: дети в 
7-11 лет обычно не достига-
ют достаточного роста для 
безо пасного использова-
ния «взрослых» ремней, и 
их применение может при-
вести к «подныриванию» 
ребёнка под нижнюю лям-
ку ремня, а также к опас-

ным нагрузкам на голову, 
шею и грудную клетку при 
ДТП. Это может стать при-
чиной серьёзных травм.

Что делать сегодня?

Пока поправка не приня-
та, всё остаётся по-старому: 
можно использовать как 
кресла, так и иные сред-
ства. Штраф за наруше-
ние этого требования тоже 
прежний — 3 тыс. рублей.

Чтобы не быть оштра-
фованным, пока можно 
использовать любое сред-
ство для перевозки детей 
из предлагаемого автома-
газинами ассортимента. 
По словам продавцов, се-
годня самое популярное 
средство для перевозки 
детей постарше (9-12 лет) 
— это бустер. Но если вас 
волнует не только штраф, 
но и безопасность ребён-
ка, при выборе стоит обра-
тить внимание на резуль-
таты сравнительных те-
стов различных устройств 
для перевозки детей.

Василий ИВАНОВ

Пристегнул — и поехал
Верховный суд ещё раз объяснил, как правильно перевозить детей в авто

Суд отменил штраф 
за использование 
«детского треугольника»

Опытом Москвы по соз-
данию комфортной город-
ской среды и благоустрой-
ству дворовых террито-
рий поделился председа-
тель Мосгордумы Алексей 
Шапошников, выступая на 
Совете по местному само-
управлению при Совете 
Федерации Федерально-
го собрания РФ. Он со-
общил, что за послед-
ние шесть лет в столице 
благоустроено 23 тысячи 
дворов, 440 парков и зе-
лёных территорий, более 
200 улиц. 

— Можно констатиро-
вать, что в столице созда-
на комфортная городская 
среда, — отметил предсе-
датель Мосгордумы. 

Он сообщил, что бюд-
жетные средства идут на 
масштабные городские 
проекты, такие как «Моя 
улица», а также на созда-
ние благоприятной среды 
в жилых районах, и под-
черкнул, что финанси-
рование работ по благоу-
стройству дворовых тер-
риторий год от года увели-
чивается, а средства между 
районами распределяют-
ся по понятной и чёткой 
формуле. 

Иван ПЕТРОВ

Алексей 
Шапошников: 
«В Москве создана 
комфортная 
городская среда»

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Ты 
больше, 
чем 
кажешься

NEWSVOSTOK.RU
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ВСЕ НОВОСТИ

НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU

Разрешено использовать и кресла, 
и бустеры, и накладки на ремни
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— Мы возьмём в работу это об-
ращение, — говорит командир 
поискового отряда «Рубеж» Олег 
Окопный. — Шанс на успешный 
поиск, конечно, небольшой, но 
он всегда есть. Найти без вести 
пропавшего — очень сложная и 
кропотливая работа с военными 
архивами. При необходимости 
мы отправляем запросы в воен-
коматы, связываемся с другими 
поисковыми отрядами: может  
быть, кто-то уже был в экспеди-
ции в тех местах, где солдат про-
пал без вести. У нас было больше 
трёх десятков таких обращений, 
около 10 человек мы нашли. Уда-

валось восстановить боевой путь 
и даже отыскать могилы бойцов. 

Кроме того, в Интернете есть 
очень полезные для поиска без 
вести пропавших бойцов сай-
ты с доступной для всех инфор-
мацией: www.obd-memorial.ru, 
podvignaroda.mil.ru, www.soldat.
ru, www.center-dolg.ru, pamyat-
naroda.ru. На них можно внести 
имя, фамилию, и электронный 
архив выдаст имеющиеся о сол-
дате данные.

— В этой работе есть и свои 
нюансы, — говорит участница 
отряда Полина Смирнова. — На-
пример, раньше мало следили за 
тем, правильно ли написана фа-
милия, поэтому мы сразу прове-
ряем несколько вариантов напи-
сания и сверяем с другими дан-
ными. Таким методом уже уда-
лось найти нескольких бойцов.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Как узнать о судьбе
пропавшего без вести отца?

Ника — метис овчарки, 
совсем молодая, 11 меся-
цев. Она привита, здоро-
ва, стерилизована. Ника 
— умная, добрая, игривая 
собака, с сородичами не 
конфликтует. Знает неко-
торые команды. Несмотря 
на не очень большие раз-
меры (в холке 40 см, вес 
18 кг), может быть непло-
хим охранником. 
Тел. 8-977-814-1476, 
Ольга.

Кавалер — мягкий и пу-
шистый красавец. Взрос-
лый, спокойный и немного 
стеснительный, деликат-
ный и ненавязчивый, но в 
то же время очень любо-
пытный. Он хорошо умеет 
гулять на поводке, ладит 
абсолютно со всеми: и с 
мальчиками, и с девочка-
ми. Подойдёт второй со-
бакой в семью. В доме ни-
чего не портит и не гры-
зёт, не лает и не воет. 
Тел. 8-915-201-6246, 
Светлана.

Тучкин — немолодой, око-
ло 8 лет, немного пуглив и 
застенчив. По характеру 
спокойный и воспитанный 
мальчик. Никогда не огры-
зается, терпеливо всё вы-
носит. Незнакомых людей 
опасается. Зато со своими 
Тучкин очень любит обни-
маться и давать лапку! Он 
послушно идёт на поводке, 
не тянет. Рост около 45 см 
в холке. 
Тел. 8-916-562-4858,
Татьяна. 

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, про-
ектируемый проезд №265) 
содержатся около 2500 
собак и кошек. Волонтё-
ры постоянно ухаживают 
за ними, общаются, чтобы 
те были готовы к встрече 
с потенциальными хозяева-
ми. Ведь каждый пёс и кот 
хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

В каких случаях я 
могу расторгнуть 
договор дарения? 
К.Д.Семёнов, Гольяново 

Отвечают юристы пра-
вового центра «Вектор».

Самыми распростра-
нёнными основаниями 
для расторжения догово-
ра дарения являются: на-
рушение требований за-
кона или иного правово-
го акта, предусмотрен-
ное ст. 168 ГК РФ; договор 
как сделка совершён с це-
лью, противной основам 
правопорядка или нрав-
ственности (ст. 169 ГК 
РФ); договор является 
мнимой или притворной 
сделкой (ст. 170 ГК РФ). 
Мнимой сделкой призна-

ётся сделка, совершённая 
лишь для вида, без наме-
рения создать соответ-
ствующие ей правовые 
последствия, а притвор-
ная сделка прикрывает 
другую сделку. 

Договор может быть 
расторгнут, если совер-
шён недееспособным или 
ограниченным в дееспо-
собности лицом или да-
ритель не был способен 
понимать значение своих 
действий или руководить 
ими (ст. 171, 176, 177 ГК 
РФ) под влиянием обма-
на, насилия, угрозы или 
неблагоприятных по-
следствий (ст. 179 ГК РФ), 
а также под влиянием су-
щественного заблужде-
ния (ст. 178 ГК РФ). 

Можно ли расторгнуть 
договор дарения?

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: pochta@newsvostok.ru 
Звоните: (495) 681-3645

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

Пенсионный фонд Рос-
сии представил мобиль-
ное приложение, которое 
позволит с ещё большей 
лёгкостью получить ин-
формацию о состоянии 
своего индивидуально-
го лицевого счёта в ПФР, 
проверить перечисленные 
работодателем страховые 
взносы, а также запи-
саться на приём и зака-
зать нужные документы.

Бесплатное приложение 
ПФР, доступное для плат-
форм iOS и Android, даёт 
возможность пользовате-
лям мобильных устройств 
воспользоваться ключе-
выми функциями, кото-
рые представлены в «Лич-
ном кабинете» на сайте 
Пенсионного фонда.

Для входа в приложе-
ние необходимо ввести 

четырёхзначный пинкод и 
пройти авторизацию с по-
мощью подтверждённой 
учётной записи на порта-
ле госуслуг. Подтвердить 
упрощённую или стан-
дартную учётную запись 
можно в офисах «Почты 
России», «Ростелекома» 
или клиентских службах 
Пенсионного фонда.

В дальнейшем вход осу-
ществляется через этот 
пинкод. Пенсионный фонд 
первым среди госведомств 
реализовал механизм авто-
ризации в Единой системе 
идентификации и аутенти-
фикации (ЕСИА) с помо-
щью пинкода.

С помощью приложения 
можно получить сведения 
о состоянии своего счё-
та в ПФР: о накопленных 
пенсионных баллах и ста-

же; о назначенной пенсии 
или социальной выплате, о 
размере материнского ка-
питала; об истории своих 
обращений в ПФР.

В то же время ряд услуг, 
доступных через прило-
жение, доступен и без ав-
торизации на портале гос-
услуг. Так, с использова-
нием службы геолока-
ции приложение найдёт 
ближайшую клиентскую 
службу Пенсионного фон-
да или МФЦ и предоста-
вит возможность запи-
саться на приём. Помимо 
этого, через приложение 
можно заказать необхо-
димые справки и доку-
менты, а также направить 
обращение в ПФР.

Подготовлено ГУ «Главное 
управление ПФР №7 по г. Москве 

и Московской области»

Пенсионный фонд России представил 
мобильное приложение

Необычную социаль-
ную акцию «Письма По-
беды», посвящённую ге-
роической обороне Мо-
сквы, запустили компании 
МГТС, АФК «Система» и 
Государственный истори-
ческий музей. На интер-
нет-портале Историческо-
го музея pobeda.mediashm.
ru москвичи могут загру-
зить отсканированные ма-
териалы из семейных ар-
хивов: письма, фотогра-

фии и другие свидетель-
ства участников вой ны 
о событиях на фронте и 
в тылу в 1941-1942 годах. 
Самые интересные доку-
менты и истории станут 
основой светового муль-
тимедийного шоу, кото-
рое будет транслировать-
ся в вечернее время с 7 по 
9 мая на фасаде здания по 
адресу: ул. Моховая, 13.

Также в пресс-службе 
ОАО «МГТС» сообщили, 

что по традиции с 1 по 14 
мая все ветераны Вели-
кой Отечественной войны 
и жители, приравненные 
к ним по льготам, прожи-
вающие в Москве, смогут 
бесплатно и без ограниче-
ний по длительности раз-
говора звонить со своих до-
машних телефонов на ста-
ционарные и мобильные 
номера Московского ре-
гиона. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Фронтовые письма и фото защитников Москвы 
станут основой светового шоу 

Пожалуйста, помогите связаться с поиско-
вым отрядом из Гольянова. Мне уже за 80, 
а я до сих пор ничего не знаю о пропавшем 

в годы войны папе. Его звали Семён Исакович Во-
лодарский, он родился в 1898 году в Днепропе-
тровске, был музыкантом по профессии. В сентя-
бре 1941 года из Москвы его призвали в армию. 
Предположительно он служил в 8-й дивизии опол-
чения. В конце войны маме пришла справка о том, 
что он пропал без вести, предположительно попав 
в окружение под Ельней. Больше ничего не из-
вестно. Может, поисковики из Гольянова смогут 
хоть что-то узнать о судьбе моего отца.

Людмила Семёновна,  Вешняки

Раньше не следили, 
правильно ли 
написана фамилия
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Отец Людмилы Семёновны 
был музыкантом
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С
оциальный аук-
цион прошёл в 
Измайловском 
кремле. Это го-
родской про-
ект, направлен-

ный на помощь детям из 
неполных семей, оказав-
шихся в трудной жизнен-
ной ситуации. 

Проект родился в ВАО

На социальный аукци-
он были выставлены 13 ло-
тов. Всё это — куклы руч-
ной работы, их создали се-
мьи из ВАО. Совместный 
труд детей и родителей, по 
мнению авторов проекта, 
может значительно сбли-
зить семью, а с помощью 
аукциона  ещё и поддер-
жать материально.

— Социальный аукци-
он — уникальный иннова-
ционный проект, который 
родился в стенах Управ-
ления социальной защи-
ты населения Восточно-
го округа по инициативе 
и при поддержке МГПУ, 
— отметил руководитель 
столичного Департамен-
та труда и социальной за-
щиты Владимир Петро-
сян. — Проект очень важ-
ный: он объединил вокруг 
себя многих детей, роди-
телей, бабушек и дедушек, 
разные поколения. Полу-
чились уникальные заме-
чательные куклы! Я наме-
рен побороться за них на 
аукционе.

И лица, и наряды

В этом году проект на-
правлен на помощь не-

полным семьям. В течение 
нескольких месяцев дети 
вместе с родителями под 

присмотром психологов 
и под руководством педа-
гогов-ремесленников ма-

стерили каркасных кукол 
из пластика. Общая тема 
коллекции: «В небе ан-
гелы летают. Который из 
них мой?». 

Участники проекта по-
трудились не хуже насто-
ящих мастеров: они не 

только соорудили каркас 
игрушки, но также про-
думали весь образ, сшили 

наряды, сделали причёски 
и расписали лица кукол. 

— Мы сделали куклу в 
виде голубого ангела, сим-
волизирующего нежность, 
— рассказывает мама Ок-
сана из Гольянова. — За 
время проекта ребёнок 

научился лепить, шить и 
создавать что-то своими 
руками. Мы с Машей за-
метно сблизились, творче-
ство нас объединило.

Всё продано

С молотка ушли все 
куклы, некоторые лоты 
были проданы за не-
сколько десятков тысяч 
рублей. Всего благода-
ря аукциону удалось со-
брать более 180 тысяч. 
Все средства перечислят 
семьям — участникам 
проекта.

— Основная цель про-
екта — поддержать пси-
хологически, экономиче-
ски и социально семьи, 
оказавшиеся в трудной 
жизненной ситуации. В 
этом году аукцион по-
лучил новое дыхание и 
стал более масштабным, 
— подчеркнул автор про-
екта Сергей Мыскин. — 
Мы постараемся придать 
проекту статус городско-
го и проводить его на по-
стоянной основе. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

ОБЩЕСТВО

В «Лужниках» 
высадят тысячи роз 

Весенняя высадка дере-
вьев, кустарников и цве-
тов началась на террито-
рии спорткомплекса «Луж-
ники». В апреле там разо-
бьют розарий из 6,2 тысячи 
кустов роз сорта «Леонар-
до да Винчи». Цветущий 
розовый ковёр появится 
вокруг восьми реконстру-
ированных фонтанов на 
центральной площади. Об 
этом сообщает официаль-
ный портал мэра и Прави-
тельства Москвы.

— Таким образом, на тер-
ритории «Лужников» будет 
собственный розовый сад. 
По количеству цветов его 
можно сравнить с большим 
розарием парка «Сокольни-
ки» и розарием Главного 
ботанического сада имени 
Цицина, — рассказал глав-
ный архитектор города Мо-
сквы Сергей Кузнецов.

Также до конца апреля в 
«Лужниках» высадят около 
200 крупных деревьев. На 
аллее Каменный цветок и 
вокруг дворца спорта «Рос-
сия» появятся новые липы, 
сортовые клёны с красными 
листьями, крупные кустар-
ники ирги и лещины с при-
чудливо изогнутыми ствола-
ми и декоративные туи. 

Деревья и цветники 
появятся возле станций 
МЦК этим летом

В начале мая рядом с 
транспортно-пересадоч-
ными узлами Московского 
центрального кольца (МЦК) 
начнётся высадка растений. 
Вблизи 14 станций появят-
ся порядка 80 деревьев, бо-
лее 1 тысячи кустарников и 
около 70 кв. метров цвет-
ников. Об этом сообщает 
официальный портал мэра 
и Правительства Москвы.

— При выборе расте-
ний предпочтение отдава-
ли самым устойчивым. Это 
сорта, которые лучше все-
го переносят загрязнение 
и загазованность воздуха, 
перепады температуры, а 
также выполняют шумоза-
щитные функции, — сооб-
щили в пресс-службе АО 
«МКЖД».

Озеленение территорий у 
станций МЦК стартовало с 
деревьев — подрощенных 
саженцев. Завершится про-
цесс в середине лета созда-
нием цветников.

Также у станций МЦК поя-
вятся живые изгороди из дё-
рена белого — это кустарник 
с оригинальными бело-зелё-
ными листьями и красными 
ветками. Их высадят, в част-
ности, на станциях «Окруж-
ная» и «Андроновка».

Яркие цветники разо-
бьют около трёх станций 
МЦК. Самый большой из 
них (61,2 кв. метра) появит-
ся у станции «Верхние Кот-
лы». Радовать глаз пасса-
жиров будут астры — аль-
пийская и новобельгийская, 
петуния садовая, перекати-
поле (или гипсофила). 

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИМалоимущим семьям 

помогли куклы
В Измайловском кремле прошёл благотворительный аукцион

Некоторые лоты 
были проданы 
за десятки тысяч рублей

Школьные музеи бое-
вой славы должны стать 
центрами патриотиче-
ской работы с молодё-
жью. С таким предложе-
нием выступил предсе-
датель совета ветеранов 
ВАО Виктор Макаров на 
пленуме Совета по во-
просу реализации госу-
дарственной программы 
патриотического воспи-
тания.

— Важность патриоти-
ческого воспитания се-
годня встаёт в один ряд с 
вопросами государствен-
ной безопасности нашей 
страны. Огромную роль 
в этой работе играют во-
енные и ветеранские ор-
ганизации, нужно при-
общить молодёжь и сту-
денчество к их жизни 

и мероприятиям. Сто-
ит также больше внима-
ния уделить работе поис-
ковых секторов. Кроме 
того, необходимо широ-
кое и грамотное исполь-
зование музеев боевой и 
трудовой славы, — отме-
тил Виктор Константи-
нович. — Они должны 
стать связующим звеном 
между молодёжью и стар-
шим поколением. За каж-
дым из них можно закре-
пить свою ветеранскую 
организацию.

Кроме того, председа-
тель Совета ветеранов 
ВАО отметил важность 
работы со студентами, 
подчеркнув, что необхо-
димо проводить больше 
лекций и круглых столов 
на тему истории и собы-

тий Великой Отечествен-
ной войны как в государ-
ственных, так и в коммер-
ческих вузах.

Напомним: сегодня на 
Востоке столицы работа-
ют 139 музеев боевой сла-
вы в образовательных уч-
реждениях, четыре музея 
в районных Советах вете-
ранов, восемь — на про-
мышленных предприя-
тиях. Кроме того, в ВАО 
действуют 77 патрио-
тических клубов, 43 ка-
детских класса и более 
20 военно-спортивных 
объединений. В школах 
округа постоянно про-
ходят уроки мужества и 
встречи с ветеранами к 
памятным датам и дням 
боевой славы.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В столичных поликли-
никах улучшается меди-
цинская помощь, оказы-
ваемая пожилым людям. 
Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
ходе посещения городской 
поликлиники №175 в Ива-
новском, где реализуется 
пилотный проект по улуч-
шению медицинской по-
мощи пожилым пациен-
там с несколькими хрони-
ческими заболеваниями.

В ходе эксперимента 
создаются специальные 
участки, за которыми за-
крепляется небольшое 
количество хронических 
больных так, чтобы врач 
мог индивидуально рабо-
тать с каждым. Пациенты 

получают возможность в 
случае необходимости 
связываться с лечащим 
врачом или с медсестрой 
по телефону для консуль-
таций. По словам Собяни-
на, эксперимент дал поло-
жительный результат и бу-
дет постепенно внедрять-
ся в других поликлиниках 
столицы. 

В Совете ветеранов обсудили 
вопросы патриотического воспитания

В Москве идёт эксперимент 
по улучшению медицинской помощи 
пожилым

Семьи в течение нескольких 
месяцев мастерили ангелов

Куклы ушли с молотка



10 Апрель 2017  №15 (198) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГБЕЗОПАСНОСТЬ

О
тправить за решётку троих 
бандитов, ворвавшихся в 
квартиру дома 37, корп. 1, на 
Салтыковской улице, уда-

лось старшему следователю след-
ственного отделения ОМВД Рос-
сии по району Новокосино капи-
тану юстиции Максиму Федуну.

Эту квартиру троица решила 
«брать» по наводке. В ней жили 
вьетнамцы, работавшие на рын-
ке «Садовод». Злоумышленники 
дождались, пока один из жильцов 
не пришёл домой, а когда дверь ему 
открыли — втолкнули его внутрь 
и ворвались туда сами. Угрожая 
бейсбольными битами, троим 
жильцам приказали лечь на пол, 
связали их строительными стяж-
ками и начали избивать, требуя де-
нег.

Забрав три мобильника, два но-
утбука и 63 тыс. рублей, преступ-
ники скрылись. А пострадавшие 
вызвали полицию. 

Вычислить бандитов удалось 
благодаря тому, что видеокамеры 
зафиксировали номер их автомо-
биля. Оставалось главное — дока-
зать их вину.

— Я осматривал место преступле-
ния. Среди прочего нашёл шесть 
разрезанных стяжек, — вспоми-
нает Максим. — В автомобиле на-
шлись такие же стяжки и бейсболь-

ная бита. Это не дало разбойникам 
возможности отпи раться.

Сложно было с допросами: 
арестованные, вначале гордив-
шиеся содеянным, стали менять 
показания.

— Помогла серия проведённых 
очных ставок и опознаний. И то, 
что изначально всё очень грамот-
но сделали и запротоколировали, 
— говорит Максим.

На следствие ушло около двух 
месяцев. По словам следователя, 
это небольшой срок. Благодаря со-
бранным доказательствам зло-
деи оказались за решёткой на 
10-11 лет. Все они уже были 
ранее судимы.

Максим ещё в детстве хо-
тел работать в полиции. По-
этому, окончив школу, по-
ступил в Университет МВД. 
В свободное время он за-
нимается плаванием.

Алёна КАЛАБУХОВА

Следователь Максим Федун 
из Новокосина отправил 
за решётку троих рецидивистов

В Перове из подъезда 
украли картины

Глубокой ночью в подъ-
езд дома на Перовской 
улице зашёл пьяный муж-
чина. На лестничной пло-
щадке 11-го этажа ему 
приглянулись две картины 
и стул, которые он прихва-
тил с собой. Нашли похи-
тителя благодаря видеока-
мерам: это 41-летний жи-
тель соседнего дома. Всё 
похищенное обнаружили у 
него в квартире. За кражу 
ему грозит до двух лет ли-
шения свободы.

В Гольянове прикрыли 
наркопритон

В одной из квартир дома 
59 на Щёлковском шоссе 
полицейские обнаружили 
наркопритон. С середины 
марта 29-летний безработ-
ный москвич разрешал упо-
треблять в своей квартире 
наркотики за плату 100 ру-
блей. Сам он тоже состав-
лял компанию своим по-
сетителям. В помещении 
нашли медицинские шпри-
цы и инвентарь для приго-
товления и употребления 
растворов. Хозяину жилья 
грозит лишение свободы на 
срок до четырёх лет.

Приезжего из Конго 
будут судить за грабёж

В марте Преображен-
ская межрайонная про-
куратура передала в суд 
дело о грабеже. Поздно 
ночью рядом с домом 4 
на Уральской улице к про-
хожему подбежал мужчи-
на и вырвал из рук поли-
этиленовый пакет с план-
шетом Lenovo стоимостью 
10 тыс. рублей. Злоумыш-
ленника, 29-летнего приез-
жего из Демократической 
Республики Конго, задер-
жали благодаря записям 
видеокамер. В Москве он 
находился без регистра-
ции, жил в общежитии на 
Байкальской улице и неко-
торое время неофициаль-
но работал на стройке. 
Теперь он находится под 
стражей. За грабёж ему 
грозит четыре года лише-
ния свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА

На улице Плющева 
пострадал ребёнок

Днём 13 апреля десятилет-
ний мальчик, возвращаясь до-
мой из школы, решил перей-
ти улицу Плющева напротив 
дома 16 в 30 метрах от бли-
жайшего перехода. Ребёнка 
сбил автомобиль БМВ-525, 
ехавший со стороны Кусков-
ской в направлении Перов-
ской. Школьника доставили 
в детскую больницу с сотря-
сением мозга и ушибами.

Сбил женщину 
на Новокосинской

13 апреля в одиннадцатом 
часу вечера на Новокосин-
ской улице водитель «Воль-
во» ехал по территории дво-
ра в направлении Суздаль-
ской. Возле дома 17, корп. 
7, он сбил женщину, которая 
переходила дворовый про-
езд. В результате 53-летнюю 
пострадавшую скорая увез-
ла в 15-ю больницу с ушиба-
ми и ссадинами.

На Ивановском мосту 
столкнулись два «Поло»

Поздним вечером 15 апре-
ля водитель «Фольксвагена 
Поло», двигаясь по Иванов-
скому мосту со стороны ули-
цы Сталеваров в направлении 
Реутова, выехал на встречную 
полосу. Здесь «Поло» стол-
кнулся с другим автомоби-
лем той же модели. Пострада-
ла при этом 25-летняя пасса-
жирка первой машины. Жен-
щину доставили в больницу с 
рваной раной губы.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Жительница дома на 
Псковской улице реши-
ла продать эксклюзив-
ный золотой браслет, ин-
крустированный чёрными 
и белыми бриллиантами, 
стоимостью более 6,5 млн 
рублей. На её объявление 
в Интернете откликнул-
ся мужчина. Покупатель 
прислал «Роллс-Ройс», 
который привёз женщи-

ну на Первомайскую ули-
цу. Она передала пакет с 
украшением водителю и 
осталась ждать в маши-
не. Через некоторое время 
водитель вернулся уже без 
браслета и на вопрос дамы 
заявил, что никаких денег 
за это ему не передавали. 
Иномарка, как оказалось, 
была арендована, водите-
ля просто попросили до-

везти даму и передать от 
неё пакет.

Женщина обратилась в 
полицию. 5 апреля во Вла-
димирской области задер-
жали мошенника. Браслет 
был найден под задним 
пассажирским сиденьем 
его автомобиля. Мужчине 
грозит лишение свободы 
на срок до шести лет.

Алёна КАЛАБУХОВА 

ГЕРОИ НЕДЕЛИ

В Измайлове мошенник похитил 
браслет стоимостью 6,5 миллиона

В автомобиле 
нашлись такие 
же стяжки 
и бейсбольная 
бита

Максим 
с детства 
хотел 
работать 
в полиции

ре
кл

ам
а 
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Вход в подземелья
Подготовку фонтана 

к запуску сейчас уже за-
кончили. Проверены дви-
гатели, убран мусор, при-
варены стальные листы 
по периметру. На днях в 
чашу зальют воду, а в са-
мом конце апреля фонтан 
начнёт работать. 

Недалеко от фонтана на 
газоне стоит непримет-
ная зелёная будка — это 
вход во внутренние по-
мещения. Крутая лесенка 
вниз, длинный узкий ко-
ридор — и мы попадаем в 
комнату, где расположен 
главный механизм: три 
больших насоса. 

— Вода от водоканала 
поступает по трубе в чёр-
ный бак, а оттуда к насо-
сам. От них по трубам она 
идёт к фонтану, а потом 
обратно. Насосы работают 
попеременно: сегодня —  
один, завтра — другой, — 
рассказал главный инже-
нер отдела фонтанов Гор-
моста Павел Амельченков.

За исправностью фон-
тана непрерывно следит 
оператор. 

— Контролируем обо-
рудование, температуру и 
давление. Бывали непред-
виденные ситуации, поэ-
тому требуется постоян-
ное внимание. Если вы-
ходит из строя один на-
сос, включаем другой. Но 
серьёзных поломок прак-
тически не бывает, — го-
ворит мастер участка Анд-
рей Серов. 

Здесь праздновали 
коронацию императора

C 1880-х годов место ны-
нешнего фонтана занимал 
деревянный павильон для 

эстрадных выступлений, 
сооружённый к празднику 
в честь коронации Алек-
сандра III. Позже его пе-
ределали в зелёный театр, 
где в советские годы пока-
зывали кинофильмы, да-
вали концерты. Это зда-
ние сгорело в 1950-х. 

Перед войной в парке, 
чуть ближе ко входу, на 
месте нынешнего цвет-
ника, располагалась целая 
аллея фонтанов, открытая 
в 1931 году. Позже её лик-
видировали. А в 1959 году 
был сделан новый фонтан, 
работающий до сих пор. 

Пригодилась 
трофейная техника

— Местные старожилы 
рассказывали мне, что 
нынешний фонтан смон-
тировали к открытию 
проходившей в «Соколь-
никах» международной 
выставки «Промышлен-
ная продукция США», — 
говорит один из «смотри-
телей» фонтана, Герман 
Ермачков. — Причём на 
его строительство пусти-
ли крылья первых немец-
ких реактивных истреби-
телей, которые остались в 
парке после выставки не-
мецкой трофейной техни-
ки вскоре после Победы. 

В нынешнем году в фон-
тане поменяли моторы, а 
вот насосы работают с мо-
мента его открытия. Кста-
ти, точно такие же исполь-
зуются на кораблях. 

— За прошедшие полве-
ка в насосах меняли толь-
ко подшипники: настоль-
ко качественно они были 
сделаны, — добавил Ер-
мачков. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

К запуску готов! 
Корреспондент «ВО» увидел фонтан парка «Сокольники» изнутри

ТЕМА С ОБЛОЖКИ
Фонтан в «Сокольни-

ках» рассчитан на 1300 
кубов воды, в нём 138 
форсунок. Он может ра-
ботать в двух режимах: 
в «праздничном», когда 
включаются все насосы и 
струи бьют гораздо выше, 
и в обычном, когда воду 
гоняет только один дви-
гатель. 

В фонтане действует 
подсветка, которая авто-
матически включается с 
наступлением сумерек — 
около 8 часов вечера — 
и выключается в 11 часов 
ночи. А струи бьют с семи 
утра до полуночи, после 
чего фонтан «отдыхает» 
до следующего утра. 

СПРАВКА

П
амятник журналистам, 
погибшим при исполне-
нии своих профессио-
нальных обязанностей, 

планируют установить в центре 
Москвы в сквере возле станции 
метро «Арбатская» со стороны 
Воздвиженки.

Эксперты и члены конкурс-
ной комиссии, которую воз-
главляет известный журналист 
Виктор Лошак, очень серьёз-
но подошли к отбору модели 
для будущего памятника. Са-
мое большое число голосов на-
брали три проекта: скульптура 
Алексея Игнатова — человече-
ская фигура в перекрестье сим-
волического прицела; «Свечи на 
пьедестале» скульптора Бориса 

Чёрствого, а также коллектив-
ная работа Андрея Балашова и 
Вячеслава Бухаева, которая изо-
бражает письменный стол как 
главное рабочее место журна-
листа, опрокинутый взрывом. 
Из трёх предпочтение было от-
дано работе скульптора Бориса 
Чёрствого. Однако проект будет 
дорабатываться автором по за-
мечаниям экспертов и членов 
конкурсной комиссии и с учё-
том места установки памятника.

Монумент будет сооружён на 
средства Союза журналистов 
Москвы. Но необходимая сум-
ма ещё не собрана.

— Мы собираем деньги свои-
ми силами. Что -то дали меце-
наты. Помогают средства мас-

совой информации. Коллектив 
газеты «Московский комсомо-
лец» провёл благотворительный 
концерт, все средства от которо-
го поступили в фонд создания 
памятника, — отметила первый 

секретарь Союза журналистов 
Москвы Людмила Щербина.

Неравнодушные москвичи и 
все желающие также могут вне-
сти свою лепту в реализацию 
этого благородного проекта.

Идёт сбор денег на памятник погибшим журналистам

Проект
 монумента — 
«Свечи на пье-
дестале»

Куда перечислять средства 
ИНН 7704104256 
КПП 770401001 
Банк получателя: Московский банк Сбербанка России, 
г. Москва 
Расчётный счёт: 40703810338170100663 
Корреспондентский счёт: 30101810400000000225 
БИК: 044525225
Назначение платежа: 
пожертвование на создание в Москве памятника российским журнали-

стам, погибшим при исполнении профессиональных обязанностей

На строительство 
фонтана пустили 
крылья немецких 
истребителей

Уже полвека фонтан работает 
практически без сбоев

Летом фонтан включают 
с семи утра до полуночи
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Не ругайте за четвёрки!

С
тремиться к луч-
шему весьма по-
хвально. Но если 
цель настолько 
идеальна, что до-

стичь её практически не-
возможно, ситуация мо-
жет стать неприятной. 
Перфекционисты — ча-
стые пациенты клиник, 
где лечат депрессии и не-
врозы. О том, как избежать 
таких проблем, расска-
зывает Александр Палин, 
врач-психиатр, заведую-
щий медико-реабилита-
ционным отделением пси-
хиатрической больницы 
№4 им. П.Б.Ганнушкина 
в Преображенском.

От идеала 
к наркотикам

— Нет ничего плохого 
в том, чтобы стремить-
ся к лучшему, — отмеча-
ет Палин, — но при этом 
нужно ставить реалистич-
ные цели. Здоровый пер-
фекционизм — желание 
не стоять на месте, совер-
шенствоваться — двига-
ет вперёд и самого чело-
века, и его окружение. Но 
нужно понимать, что всег-
да могут возникнуть не-
приятности и сложности. 
Люди со здоровым прояв-
лением перфекционизма, 
так называемые оптима-
листы, к этому готовы. 

Люди же с патологиче-

ским перфекционизмом 
поначалу думают, что мо-
гут создать идеальный 
мир быстро и без препят-
ствий, а как только стал-
киваются с неизбежны-
ми на любом пути слож-
ностями, у них возникает 
внутренний кризис. Сна-
чала они вкладывают все 
силы в движение к недо-
сягаемой цели, а затем по-
гружаются в тяжёлую де-
прессию. 

— Если человек закан-
чивает дело и не испыты-
вает удовлетворения, на-
против, чувствует дис-
комфорт, не радуется сво-
им успехам, считает, что 
нужно было сделать луч-
ше, быстрее, скорее всего, 
речь идёт уже о патологии, 
— говорит врач. — В даль-
нейшем находить удовлет-

ворение человек начнёт уже 
в других вещах — алкоголе, 
наркотиках, переедании.

Страдают все

Страдают от перфекци-
онистов и окружающие, 
ведь завышенные требо-
вания у них не только к 
себе.

— Перфекционисты 
критикуют и себя, и дру-
гих, ведь люди не соответ-
ствуют их высоким стан-
дартам, — говорит Алек-
сандр Васильевич. — Они 
не принимают недостатки 
других, перестают быть 
толерантными. От посто-
янной критики окружаю-
щие тоже могут погрузить-
ся в депрессию. 

Например, начальники-
перфекционисты очень 

сложны в коммуникации: 
они любят наказывать со-
трудников и непосиль-
но много требуют. Дома у 
таких людей постоянные 
конфлик ты, у семьи ис-
чезают периоды спокой-
ствия, необходимые для 
семейного счастья.

Родом из детства

Перфекционистов сей-
час очень много. Масс-
медиа создают высокую 
п ла н к у: обязат ел ьно 
нужно быть успешным, 

богатым, красивым и не 
допускать ошибок.

— Патологическими 
перфекционистами чаще 
всего становятся дети, 
которых родители ругали 
за четвёрки, — поясняет 
Палин. — Это отлични-
ки, которые воспитыва-
лись в семьях с высокими 
стандартами. Но растить 
детей нужно в оптималь-
ной среде. Должны быть 
отдых, право на ошиб-
ку и неудачу, ведь нужно 
учитывать особенности и 
возможности конкретно-

го ребёнка. Если его по-
хвалить за четвёрку, он 
поверит в себя и сможет 
достичь больших резуль-
татов, чем из-за постоян-
ной критики.

Одеться с иголочки

На фоне слепого стрем-
ления к идеалу могут воз-
никнуть даже тяжёлые 
психические расстрой-
ства. Появляются чув-
ство тревоги, депрессия, 
снижается интерес к ра-
боте. Может дойти до па-
нических атак, сексуаль-
ных расстройств. 

— Например, нервная 
анорексия — это резуль-
тат идеального представ-
ления о весе, при таком 
диагнозе всегда присут-
ствует перфекционизм, 
— приводит пример врач. 
— Человек уже не может 
остановиться в вопросе 
похудения, ему кажется, 
что достигнутого недо-
статочно. 

У перфекционистов за-
вышенные требования к 
внешнему виду, они всег-
да одеты с иголочки. А 
если есть какие-то изья-
ны фигуры, они не могут 
этого принять, и нарас-
тает градус недовольства. 

Похвалите себя

Первый признак пато-
логии — неудовлетворён-
ность собой и своей ра-
ботой. Чтобы не стать за-
ложником недостижимой 
цели, не стесняйтесь по-
хвалить себя.

— Нужно побороть в 
себе страх неудачи, дать 
себе право на ошибку. Не 
забывайте себя хвалить, 
— советует психиатр. — 
Важно отмечать и свои 
маленькие достижения 
на пути к большой цели.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Перфекционисты думают, что 
могут создать идеальный мир 
быстро и без препятствий

Стремление к идеалу может аукнуться психическим расстройством

Александр Палин

Начальник-перфекционист любит наказывать 
и слишком много требует
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ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3645
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ЧИТАЙТЕ НА ПОРТАЛЕ 
ПРЕФЕКТУРЫ ВАО

Новости округа 
Анонсы мероприятий    

Официальные документы
VAO.MOS.RU
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С
ерия лекций о кос-
мосе, приурочен-
ная к 12 апреля, 
прошла в Москов-
ском политехни-

ческом университете на 
Большой Семёновской 
улице. О современных на-
уке и технике рассказыва-
ли астрономы и инженеры 
космической отрасли. 

1 Есть ли жизнь 
на Марсе?

По словам блогера и со-
трудника частной косми-
ческой компании Виталия 
Егорова, попытки найти 
марсианскую жизнь пока 
неизменно заканчиваются 
неудачей: не удалось оты-
скать на Красной плане-
те ни растительности, ни 
микробов, ни каких-ли-
бо древних сооружений, 
свидетельствующих о су-
ществовании жизни в да-
лёком прошлом. Однако 
земляне уже неоднократно 
отправляли на Марс раз-
личную технику и вместе 
с ней наверняка занесли 
на Красную планету зем-
ные бактерии и прочие ми-
кроорганизмы. А они мо-
гут успешно выживать и в 
таких условиях. Так, аме-
риканцы во время одного 
из полётов на Луну оста-
вили там телекамеру. Как 
позже выяснилось, вну-
три техники ещё до стар-
та оказались бактерии, и 
они вполне сносно себя 
чувствовали, проведя на 
Луне несколько лет.

Более того, есть предпо-
ложения, что земные ми-
кроорганизмы могут и без 
ракет попадать в космос, 
например, оказываясь на 
летящих транзитом через 
земную атмосферу метео-
ритах (такие бывают!). Так 

что, если земляне найдут 
жизнь на ближайших пла-
нетах, встанет вопрос: не 
Земля ли заразила сосе-
дей жизнью? 

— На Марсе жизнь есть! 
Теперь! — подытоживает 
Егоров. 

2 Были ли 
американцы 

на Луне?
Время от времени вы-

сказывается мнение о том, 
что американцы на самом 
деле не были на Луне, а все 
их фото смоделированы в 
студиях Голливуда. Мол, и 
флаг у них ветром развева-
ется, которого на Луне нет, 
и звёзды на небе не видны, 
хотя и должны бы. 

Как утверждает Влади-
мир Сурдин, сотрудник 
Государственного астро-
номического институ-
та им. П.К.Штернберга, 
на Луне американцы всё-
таки были. К примеру, 
если сравнить несколько 
последовательных фото с 
флагом, то видно, что, хотя 
человек и меняет позу, флаг 
остаётся с теми же склад-
ками: он просто мятый. А 
звёзды не видны, так как 
съёмки вели лунным днём 
и фотоаппарату просто не 
хватило экспозиции. 

3 Почему люди 
больше не летают 

на Луну?
Космические исследо-

вания, как и многие дру-
гие, проводятся в первую 
очередь в интересах воен-
ных. А им Луна совершен-
но неинтересна. 

— Я думаю, что люди на 
Луну если и вернутся, то 
это будут туристы, — счи-
тает Владимир Сурдин. — 

Одна такая поездка будет, 
по моим подсчётам, стоить 
примерно 200-250 милли-
онов долларов. 

А вот для научных или 
инженерных задач, по сло-
вам Сурдина, человек на 
Луне уже не очень нужен: 
роботы надёжнее. 

4 Как любителю 
сделать открытие 

в астрономии?

Сейчас существует ги-
гантское количество авто-
матически сделанных теле-
скопами снимков дальнего 
космоса. К их обработке 
учёные привлекают «во-
лонтёров». Например, сидя 
у домашнего компьютера, 
можно просматривать фото 
галактик и определять, ка-
кого они типа — спираль-
ные или эллиптические. 
Искусственный разум с 
этим справляется плохо. 

— Можно увидеть галак-
тики, которые до вас ни-
кто из землян ещё не ви-
дел! — говорит Игорь Тир-
ский, выпускник аэро-
космического факультета 

МАИ, администратор со-
общества «Астрономия» 
«ВКонтакте».

Так, по его словам, одна 
учительница обратила 
внимание на странные зе-
лёные пятна на снимке, 
что оказалось редким эф-
фектом вследствие сбли-
жения двух галактик. От-
крыли любители и новый 
тип очень древних галак-
тик — их назвали «зелёный 
горошек». 

Можно также вычислять 
существование планет, ис-
кать что-либо интересное 
на поверхности Марса или 
с помощью камеры смарт-
фона фиксировать косми-
ческие лучи. Правда, не-
обходимо знать иностран-
ный язык: все эти проекты 
англо язычные. 

5 Почему небо ночью 
не светится?

Нашу планету окружа-
ет невероятное количе-
ство звёзд, они найдутся 
в каждой точке неба. Ка-
залось бы, небо должно 
по ночам просто сиять!

Как поясни л Игорь 
Тирск и й, объясн яет-
ся всё это, во-первых, 
тем, что из-за расшире-
ния Вселенной увели-
чивается длина свето-
вой волны и свет пере-
ходит в инфракрасное 
излучение, которое че-
ловек не воспринима-
ет. Во-вторых, в космо-
се очень много пыли, из-
за которой яркость далё-
ких звёзд уменьшается. 

Марина
ТРУБИЛИНА 

ВЕК УЧИСЬ!

А почему ночью
небо тёмное? Пять наивных вопросов

о космосе

Можно 
увидеть 
галактики, 
которые
до вас никто 
из землян
не видел

15 апреля в «Сокольни-
ках» на Песочной аллее 
(пересечение с Митьков-
ским проездом) начался 
новый сезон работы «Ан-
тикварной барахолки». 
Это единственный регу-
лярный блошиный ры-
нок в исторической ча-
сти Москвы. 

Здесь можно купить ан-
тикварные и винтажные 
предметы быта и инте-
рьера, одежду, игруш-
ки, бижутерию, книги и 
журналы, фарфор и стек-
ло, сувениры и подарки. 
Желающие избавиться 

от предметов старины 
могут продать ненужные 
вещи, арендовав столик 
для торговли.

Рынок будет работать 
каждую субботу и не-
сколько воск ресений 
в месяц с 10.00 до 18.00 
попеременно на Песоч-
ной аллее и на площадке 
гайд-парка. Исключени-
ем станет 29 апреля, когда 
торговля развернётся на 
Центральном круге «Со-
кольников».

Вход для посетителей 
бесплатный.

Алёна КАЛАБУХОВА

В «Сокольниках» открылась 
ярмарка винтажных вещей
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Ты 
больше, 
чем 
кажешься

NEWSVOSTOK.RU



14 Апрель 2017  №15 (198) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

М
узей парка «Со-
кольники» и про-
ект «Дом-музей» 
приглашают го-

стей парка на семейный 
фестиваль «Ретропарк». 
29 апреля можно будет за-
глянуть в прошлое на 50 и 
даже на 150 лет назад и уз-
нать, какими тогда были 
«Сокольники». 

«Ревущие» 
против «свободных»

Фестиваль откроет дет-
ский блицтурнир «Битва 
умов», который продол-
жит советские шахматные 
традиции. Ровно 70 лет на-
зад в парке «Сокольники» 
состоялся первый чемпио-
нат Москвы по блицу. 

— А главным событием 
праздника станет конкурс 
ретрокостюма «Дефиле в 
парке» на эстраде «Ро-
тонда», — говорит пресс-
секретарь парка Екате-
рина Самарина. — Кон-
курсанты пройдут тор-
жественным парадом в 
сопровождении духового 
оркестра по главной пло-
щади. Гости фестиваля 
смогут погрузиться в ат-
мосферу нескольких эпох 

и оценить наряды, кото-
рые участники готовили 
почти два месяца. И неиз-
вестно, кто победит: «ре-
вущие» двадцатые годы, 
«строгие» сороковые или 
«свободные» семидесятые.

Как выбирать 
антиквариат

Весь день у эстрады «Ро-
тонда» будет работать му-
зейный шатёр с мастер-
классами и старинными 
настольными играми. А 
в самом музее, располо-

женном в дирекции парка, 
пройдут бесплатные экс-
курсии по выставке «Парк 
культуры и моды. Наряды 
прошлых лет в «Соколь-
никах». 

От эстрады «Ротонда» 
до Песочной аллеи рас-
кинется «Антикварная 
барахолка». В рамках ме-
роприятия пройдёт и 
мастер-класс от извест-
ного коллекционера Еле-

ны Кренцель. Она научит 
выбирать предметы стари-
ны и отличать подлинные 
вещи от подделок. Реги-
страция на мастер-класс: 
sokolnikimuseum.timepad.ru/
event/477895/.

Классики 
и «резиночка»

До самого вечера в Саду 
астрономов будет работать 

интерактивная площадка 
«Игры нашего детства». 
Ребята увидят современ-
ные аналоги старинных 
игр — бильбоке и серсо, 
научатся кататься на од-
ноколёсном велосипеде 
— уницикле, поиграют в 
классики и попрыгают че-
рез резиночку, сразятся в 
дореволюционные игры.

— А если хотите попро-
бовать себя в роли сти-

ляг, посетите танцеваль-
ный мастер-класс, — го-
ворит Екатерина Сама-
рина. — Танцоры покажут 
популяр ные движения 
1950-х, научат импровизи-
ровать и двигаться в паре.

Алексей ТУМАНОВ

Все мероприятия в рамках
фестиваля — бесплатные. 
Время проведения:
с 11.00 до 19.00.

ДОСУГ

Хореография на Руднёвке

Большой концерт, посвя-
щённый Всемирному дню 
танца, пройдёт 24 апреля 
во дворце творчества «Вос-
точный» (ул. Руднёвка, 37). 
Гости увидят номера самых 
разных направлений: на-
родные, классические, со-
временные и другие танцы. 
Начало в 18.00, вход сво-
бодный.

Древнеримское 
искусство на Большой 
Черкизовской

Лекция по истории евро-
пейского искусства пройдёт 
26 апреля в Российской го-
сударственной библиоте-
ке для молодёжи (Большая 
Черкизовская ул., 4, корп. 1). 
Речь пойдёт об особенностях 
Римской империи, об исто-
рии её возникновения, куль-
туре, жизни, о спорных аспек-
тах духовного и политическо-
го существования. Начало в 
19.30. Вход свободный.

Встреча 
с фотохудожником 
на Электрозаводской

Экологическая акция 
пройдёт 25 апреля в 15.00 
во дворике молодёжно-
го историко-культурно-
го центра «Особняк купца 
В.Д.Носова» (ул. Электро-
заводская, 12, стр. 1). Здесь 
будут высаживать деревья 
и кустарники. Принять уча-
стие смогут все желающие. 
В рамках акции также мож-
но будет встретиться с фо-
тохудожником Мари Капель, 
чьи работы, посвящённые 
экологии, можно увидеть в 
центре. 

«Оттепельное» кино 
в Ивановском

27 апреля в 19.30 куль-
турный центр «МосАРТ» 
(Свободный просп., 19) 
приглашает на встречу в 
киноклуб. Гости увидят и 
обсудят советский фильм 
«Июльский дождь» режис-
сёра Марлена Хуциева. 

Участие бесплатное, по 
предварительной регистра-
ции на сайте mosartcentre.
ru. Приглашаются все жела-
ющие от 16 лет и старше. 

Ольга САРАТОВСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Ретрокостюмы и старинные игры

Новый эколого-этно-
графический маршрут 
по Измайловскому лесо-
парку разработали спе-
циалисты ГПБУ «Мос-
природа». Он стартует 
от входа в лесопарк, с 
11-й Парковой улицы, а 
завершается у Купавен-
ского проезда. 

— Новыми являются 
и маршрут следования, 
и тематика програм-
мы, — рассказывает Та-
тьяна Наумова, пресс-
секретарь Дирекции 
природных территорий 
«Измайлово» и «Косин-

ский» ГПБУ «Моспри-
рода». — Экскурсия 
называется «Эко-не-
видаль» — гостям рас-
скажут о взаимоотно-
шениях наших предков с 
природой, о славянских 
легендах и сказаниях, 
посвящённых лесу и его 
обитателям: лешим, бе-
региням и т.д.

Первая экск урсия 
по маршруту пройдёт 
28 апреля в 14.00. Сбор 
экскурсантов — на пло-
щадке у входа со стороны 
11-й Парковой улицы.

Алексей ТУМАНОВ

Целый ряд спортив-
ных и творческих меро-
приятий, приуроченных 
к празднованию Дня вес-
ны и труда, пройдёт в ВАО. 

На спортивный празд-
ник «Мир, труд, май!» при-
глашает жителей 28 апреля 
в 16.00 культурно-спортив-
ный центр «Форвард». На 
площадке на ул. Уссурий-
ской, 16, можно будет поу-
частвовать в эстафетах и в 
«Весёлых стартах», поиграть 
в спортивные игры.

30 апреля на стадионе 
на ул. Большой Черкизов-
ской, 21, стр. 2, стартуют 
игры открытого турнира 
по футболу. Поболеть за 

любимые команды мож-
но будет с 12.00.

Фонд «Застава святого 
Ильи Муромца» пригла-
шает всех силачей на со-
ревнования по гиревому 
спорту. Они пройдут 4 мая 
в тренажёрном зале «Олим-
пия» на ул. Нижней Перво-

майской, 2. Начало в 16.00.
Полное расписание 

окружных спортивно-
досуговых мероприятий, 
посвящённых Первомаю, 
можно посмотреть на 
сайте газеты «Восточный 
округ» newsvostok.ru.

Алексей ТУМАНОВ

Первомай отметим соревнованиямиВ Измайловском парке 
разработали экскурсию о леших

В парке культуры «Сокольники» пройдёт семейный фестиваль

Ребята увидят современные 
аналоги старинных игр —
бильбоке и серсо Когда-то в «резиночку» умели играть все девчонки
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27 апреля в цер-
ковном календа-
ре  — день памя-
ти святого Алек-
сандра Орлова, 
который был ду-
ховником блажен-
ной Матроны. Так 
слож и лось, что 
почти в одно вре-
мя жили две уди-
вительные жен-
щины с одинако-
выми именами и 
похожими судь-
бами, ставшие за-
тем святыми. Это 
Матрона (Нико-
нова) Московская 
и Матрона (Беля-
кова) Анемнясев-
ская. Более из-
вестна Матрона 
Московская, ко-
торую в народе 
зовут блаженной 
Матронушкой. Но 
и Матрона Анем-
нясевская зани-
мает важное место 
в списке русских 
святых, а людям 
она известна как 
блаженная Ма-
трёша.

С детства она 
была прикована к 
постели и лише-
на зрения, но на-
делена даром про-
рочества и цели-
тельства. Жила в 
деревне Анемня-
сево Касимовско-
го уезда Рязанской 
г убернии, к уда 
приезжало к ней 
за советом и ис-
целением множе-
ство людей.

В 1935 году со-
трудники НКВД 
К а с и м о в с к о -
го района начали 
дело против бла-
женной Матроны 
и её почитателей  и 
в связи с этим аре-
стовали её духов-
ника. Отец Алек-
сандр был заклю-
чён в Бутырскую 
тюрьму в Москве 
и сразу же допро-
шен.

— Признаёте 
ли вы себя вино-
вным в том, что в 
контрреволюци-
онных целях про-
славляли Матрё-
ну Белякову? — 
спросил его сле-
дователь. 

— Я действи-
тельно почитаю 
её и живу по её 
советам, — сказал 
священник. — Об 
этом я говорил ве-
рующим и сове-
товал им сходить 
к ней. 

В обвинитель-
ном заключении 
следователь на-
писал, что свя-
щенник, «явля-
ясь у частником 
контрреволюци-
онной группиров-
ки, в контррево-
люционных целях 
активно прослав-
лял «блаженную 
Матрёшу» Беля-
кову, организо-
вывал к ней па-
ломничество ве-
ру ющи х». Отца 
Александра при-
говорили к пяти 
годам лагерей.

Эти годы изме-
нили его до неуз-
наваемости и сло-
ма ли здоровье. 
Когда он вернулся 
в родное село, то 
увидел, что жена 
выходит из храма 
с кадилом, чтобы 
разжечь угли. Он 
бросился к ней, 
но она его не уз-
нала. «Видимо, я 
недолго прожи-
ву, что ты меня с 
кадилом вышла 
в с т р еч ат ь »,  — 
сказал отец Алек-
сандр, горько за-
плакав. Тут су-
пруга узнала его 
и тоже заплакала. 
Он действитель-
но прожил совсем 
недолго и умер 27 
апреля 1941 года в 
возрасте 62 лет.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Его обвинили 
в прославлении 
Матроны

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

5 тысяч статей 
для «Википедии»

Д
митрий Ерохин, 
житель дома на 
Уссурийской ули-
це, написал более 
5 тысяч статей в 
народную интер-

нет-энциклопедию — «Вики-
педию». По итогам 2012 года 
он был удостоен «Вики-пре-
мии» как самый плодовитый 
автор года. О том, как он во-
шёл в число «энциклопеди-
стов», Дмитрий рассказал на-
шему корреспонденту.

Исправил цифру

Началось всё со спорта. Ле-
том 2006 года 26-летний юрист 
Дмитрий заинтересовался бе-
гом. Прочитав книгу, автор 
которой рассказывал, как за 
100 дней подготовился к мара-
фону, Дмитрий решил повто-
рить это, и уже через 96 дней 
сам пробежал первый мара-
фон — в Нижнем Новгороде. 

С тех пор спортсмен пре-
одолел уже тысячи киломе-
тров. За его плечами, к при-
меру, забег через пустыню 
Сахару, благотворительный 
забег Москва — Сочи нака-
нуне Олимпиады, 1200 кило-
метров по берегам Байкала. 

— Однажды я сидел у ком-
пьютера, и мне попалась ста-
тья о Международной ассо-
циации легкоатлетических 
федераций, — вспоминает 
Дмитрий. — Там было сказа-
но, что в неё входят 212 стран. 
А я только что слышал в но-
востях, что в тот день при-
няли в ассоциацию ещё одну 
страну. И я исправил цифру. 
Потом умер один наш това-
рищ, марафонец, — я увидел, 
что о нём нет статьи. Разо-
брался в правилах «Википе-
дии»  и написал. И постепен-
но меня затянуло. 

Работа на пляже

Сейчас Дмитрий входит 
в тысячу наиболее актив-
ных русскоязычных авто-
ров «Википедии». В основ-
ном пишет статьи о спорте и 
о географии. Хотя иногда и 
отклоняется от темы: к при-
меру, недавно сделал статью 
о заслуженном художнике, 
отце своего друга. 

Информацию для статей 
чаще всего черпает в Интер-
нете, аккумулируя сведения 
с нескольких сайтов. Но не-
редко дополняет их и соб-
ственными материалами, 
особенно о путешествиях. 
Так, ультрамарафон вокруг 
Байкала он называет «Вики-
экспедицией»: по его итогам 
он загрузил в энциклопедию 
целый ряд фотографий, на-
писал несколько статей на 
байкальскую тематику. 

— Бывает, что я с утра до 
ночи сижу в Интернете. Могу 
писать тексты в отпуске, лёжа 
на пляже, — рассказывает 
Дмитрий. — А могу целый 
месяц не заходить в «Вики-
педию», если времени нет. 

Написание статей для «Ви-

кипедии» — дело сугубо до-
бровольное и безвозмездное. 
Для заработка Дмитрий по-
прежнему трудится юристом, 
регулярно участвуя в судеб-
ных заседаниях. 

О себе писать трудно

Есть теперь в «Википедии» 
статья и о самом Ерохине. 
Правда, писал её не он. Де-
лать статьи о себе, по словам 
Дмитрия, не то чтобы запре-
щено правилами, но не очень 
одобряется: мало кто может 
объективно и неэмоциональ-
но описать себя со стороны. 

— Если видишь статью о 
ком-то, как попало напи-
санную, — скорее всего, че-
ловек сам о себе писал, — го-
ворит Дмитрий. — Я сильно 
сдерживаюсь, чтобы ничего 
в статье о себе не поправить. 
Фотография мне совсем не 
нравится — я бы другую по-
ставил. Но коллеги по «Вики-
педии» запрещают что-либо 

трогать, говорят: мы так тебя 
видим. 

Экспедиция в Непал

Последние месяцы Дми-
трий готовится к новому за-
бегу — Эверест-марафону, ко-
торый пройдёт в конце мая. 
Каждый день он пробегает 
по 30 километров в Лосином 
Острове. Даже жильё именно 
в Гольянове он выбрал, чтобы 
было где тренироваться. 

— На Эвересте будет се-
рьёзная конкуренция — с 
непальцами, поляками, — 
говорит Дмитрий. — Я хотел 
бы войти в десятку. В кон-
це апреля вылетаю в Непал, 
чтобы адаптироваться. 

А заодно поездка станет 
своего рода географической 
экспедицией в Гималаи. Еро-
хин собирается сделать там 
целый цикл фотографий, 
которыми позже пополнит-
ся «Википедия». 

Марина ТРУБИЛИНА

В Гольянове живёт один из самых активных авторов 
интернет-энциклопедии

Статьи о самом 
себе писать 
не рекомендуется

На Эльбрусе Дмитрий уже побывал, теперь собирается на Эверест 
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К 
80-летию народной 
артистк и РСФСР 
Све тла н ы Немо-
ляевой Театр им. 
Вл.Маяковского по-
ставил спектакль её 

любимого драматурга Алексан-
дра Островского. В постановке 
«Бешеные деньги» она игра-
ет Надежду Чебоксарову, мать 
девицы на выданье. А вот доч-
ку, Лидию Чебоксарову, играет 
внучка Немоляевой — Полина 
Лазарева. Что может быть луч-
шим подарком к юбилею? 

Островский 
снова попал в цель

— Светлана Владимировна, слу-
чались ли в вашей жизни «бешеные 
деньги»? 

— В моей жизни никогда не 
было денег в таком понима-
нии, в каком о них говорится 
у Островского. Но однажды я 
снялась в рекламе — это были 
1990-е годы, — и вот тогда мне 
заплатили большие деньги. Я 
уже точно не помню, сколько, 
но я их тогда посчитала «бе-
шеными». На тот момент у нас 
было много расходов, и они при-
шлись очень кстати. Вообще, 
есть такая замечательная фра-
за: «Мне не надо много денег — 

мне надо, чтобы их было доста-
точно». 

— В чём актуальность пьесы «Бе-
шеные деньги» сегодня?

— В те годы, когда я училась в 
институте, была молодая — это 
были 1960-е годы, — деньги не 
были поставлены во главу угла. 
Я помню себя в этой жизни: мы 
только с Сашей моим пожени-
лись, это был как раз 1960 год… 
Я только пришла в Театр име-
ни Маяковского. Мы играли на 
сцене, нас окружали изумитель-
ные актёры, у нас был замеча-
тельный главный режиссёр — 
Николай Павлович Охлопков. 
И тогда жизнь была для нас дру-
гая. Нам очень важен был вну-

тренний мир, важно общение с 
интересными, талантливыми 
людьми — с актёрами, худож-
никами, с теми людьми, кото-
рые нам что-то новое расска-
зывали. А деньги — они как-то 
были в стороне. Все жили в ос-
новном в коммуналках, у нас 
тоже была коммуналка, ма-
шин практически ни у кого не 
было, «джентльменского набо-
ра» в виде холодильника, дачи 
и отдельной квартиры тоже ни 
у кого не было. Тема «бешеных 
денег» была понятна, но она в 
душу не попадала. И я помню, 
что тогда из текста пьесы выбра-
сывали отрывки, которые были 
связаны с кредитами, векселя-

ПЕРСОНА

Светлана Немоляева: 
Рязановские фильмы 
сделали мне жизнь 

Известная актриса отмечает 80-летний юбилей на сцене

За моё спокойное 
отношение
к возрасту нужно 
благодарить театр

Один из любимых фильмов актрисы —  
«Служебный роман»
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ми, счетами. Потому что это всё 
было как будто с другой плане-
ты. А сейчас, мне кажется, это 
необыкновенно современно. 
Ведь эта тема витает в обществе: 
жить не по средствам, а в кре-
дит, казаться, а не быть, то есть 
какая-то мистификация за счёт 
не заработанных, но каким-то 
образом добытых денег. И день-
ги властвуют в наших поступ-
ках, в каких-то житейских си-
туациях, они на тебя давят, ты 
уже не можешь о них не думать. 
В этом и величие классика: вот 
он появляется откуда-то, завоё-
вывает своей темой то время, ко-
торое ему открылось. И сейчас 
мы снова живём в такое время…

Полина – тихий рай

— Говорят, что у вас особая лю-
бовь к Островскому, это так?

— В театре я сыграла около 
50 ролей. Но Островского дей-
ствительно люблю особенно. 
Когда была совсем молодая, как 
моя внучка Полина, я играла 
Негину в «Талантах и поклон-
никах». Хотя меня не очень хо-
тели брать в этот спектакль, но 
я сама лезла напролом и про-
сила меня взять. И когда из те-
атра ушли все артистки, кото-
рые играли Негину, эту роль 
наконец-то дали мне. И игра-
ла я её лет восемь. Не могу ска-
зать, что я её тогда играла хоро-

шо, — теперь уже понимаю, что 
многое как актриса тогда пропу-
стила: как много я не поняла в 
этом материале и как много сни-
велировала… А теперь в этом же 
спектакле я играю маму — Дом-
ну Пантелеевну. 

— Вашей внучке Полине Лазаревой 
досталась роль дочери вашей геро-
ини. Как вам вместе играется на од-
ной сцене?

— Я счастлива работать с По-
линой. Она продолжение мое-
го Саши, моего сына, такая ла-
заревская, настоящая. В театре, 
слава богу, у неё много ролей, она 
играет красавиц, таких вот по-
ложительных, хороших девушек. 
А в этом спектакле — не приве-
ди господь какая вредная! Хотя 
сама она абсолютно другая. По-
лина с детства бывала с нами на 
гастролях — это тихий рай, а не 
ребёнок. А вот папа её, Саша, в 
детстве был такой шустрый, что 
мы с мужем под вечер, когда уже 
совсем были без сил, могли ска-
зать ему: «Шура, делай что хо-
чешь, только оставь нас в покое!»

«Трагическая» дата

— У вас большая фильмография. 
Какие фильмы самые любимые?

— Фильмы Эльдара Рязано-
ва. Это «Гараж», «Служебный 
роман», «Небеса обетованные», 
«О бедном гусаре замолвите сло-
во»… Рязановские фильмы сде-
лали мне жизнь. И его самого 
я очень люблю. Это отдельная 
большая тема…

— Осознаёте цифру, которая будет 
звучать на вашем юбилее, — 80 лет?

— Мне кто-то из знакомых 
сказал недавно: «Света, к тебе 
приближается такая трагиче-
ская дата!» Ну, вот так, прибли-
зилась — и никуда не денешь-
ся! Я не чувствую и никогда не 
чувствовала возраст. Так сложи-
лось, что моя жизнь — это те-
атр, а в театре я постепенно пе-
реходила от девочки к девушке, 
от девушки к женщине, потом 
— к более пожилым и совсем уж 
пожилым. Я даже сыграла лет 10 

или 15 назад столетнюю женщи-
ну — прототип Коко Шанель. 
Поэтому за моё спокойное от-
ношение к возрасту нужно бла-
годарить театр. Я смогла прой-
ти путь женщины без драмати-
ческих изломов. И иногда ловлю 
себя на мысли, что во время бес-
сонницы вдруг на ум приходят 
слова героинь из спектаклей, 
которые играла много-много 
лет назад, например из «Гамле-
та», где играла Офелию…

— В чём ваше самое большое сча-
стье?

— В том, что встретила Сашу, 
Александра Сергеевича Лаза-
рева. И прожила с ним 51 год. 
И несчастна, что его потеряла. 
Счастлива, что случилась про-
фессия в моей жизни. Мой папа 
после окончания коммерческо-

го училища, лет в 20, поступил в 
ГУМ бухгалтером. И он расска-
зывал, что самым страшным для 
него было прийти в кабинет в де-
вять утра и весь день смотреть 
на часы, которые висели напро-
тив. И ждать, когда будет шесть 
вечера, чтобы пойти домой. 
«Если бы я так прожил жизнь, 
она была бы бесполезной» — так 
он говорил. А потом он посту-
пил во ВГИК, был одним из пер-
вых выпускников. И посвятил 
жизнь кино: папа был режиссё-
ром. И кино заняло его жизнь, 
и на часы он уже не смотрел. И 
мне, сколько себя помню, даже 
совсем маленькой девочкой, всё 
время хотелось играть. 

Беседовала Мария Донская
Фото Вадима Тараканова

(ИА «Столица») 

Полина — 
продолжение 
моего сына Саши, 
такая лазаревская, 
настоящая...

Александр Лазарев и Светлана 
Немоляева прожили вместе 51 год 

С внучкой Полиной в спектакле «Бешеные деньги»
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Как помещики Торлецкие
превратили село в современный пригород

Д
ом помещиков 
Торлецких со-
хранился до сих 
пор на террито-
рии Новогирее-
ва. Именно они 

в начале XX века преврати-
ли старинное село в совре-
менный пригородный рай-
он. Однако увидеть усадьбу 
почти невозможно: здание 
находится на территории 
военной части на Сво-
бодном просп., 4, за глу-
хим бетонным забором. 

Первый девелопер 
России

Деревню Гиреево, пре-
ж де принадлежавшую 
то Шереметевым, то Го-
лицыным, то Столыпи-
ным, коммерции совет-
ник Александр Логино-
вич Торлецкий приобрёл 
в середине ХIХ века. В 
усадьбе были одноэтаж-
ный деревянный дом с ме-
зонином, пруд с круглым 
островком, храм и родовое 
кладбище рядом с ним, 
фруктовый сад и дубрава, 
которая в наши дни зовёт-
ся Терлецкой.

К концу XIX века име-
ние перешло по наслед-
ству к младшему сыну и 
внуку Торлецкого — Ива-
ну и Александру. Как рас-
сказывает в своей кни-
ге «Гиреево — Новогире-
ево: судьбы людей, исто-
рия района» краевед 
Евгений Горский, в той 
части, которая досталась 
Ивану Торлецкому, до са-
мой революции продол-
жалась тихая, размерен-
ная жизнь. Александр же 
на своей территории раз-
вил бурную деятельность. 
Он первым в России на-
чал продажу недвижимо-
сти в рассрочку. А создав 
в Москве контору по про-
даже участков под стро-

ительство домов, для на-
чала благоустроил земли. 
Так появилось Новое Ги-
реево: здесь было налаже-
но уличное освещение, от-
крыта школа, построены 
водонапорная башня, на-
сосная и электрическая 
станции, вымощены ули-
цы и сооружена железно-
дорожная платформа, от 
которой был пущен кон-
ный трамвай. А родовой 
парк — Торлецкую дубра-
ву — он открыл для всеоб-
щего посещения. 

Территории сразу стали 

востребованными. Здесь 
покупала участки и сни-
мала дачи творческая ин-
теллигенция. В поместье 
гостили братья Ходасеви-
чи и Бахрушины, Андрей 
Белый, Сергей Есенин, 
Иван Бунин…

Самый красивый звон

С судьбой поместья не-
разрывно связана исто-
рия придомовой церк-
ви — ныне храма Спаса 
Нерукотворного Образа 
в Гирееве. Скромная ка-

менная церковь была по-
строена ещё в 1718 году по 
инициативе князя Ива-
на Голицына. Владельцы 
Гиреева поддерживали 
здание в должном состо-
янии, однако внутреннее 
убранство постепенно об-
ветшало. 

Когда в начале XX века 
разросся дачный посёлок, 
жители обратились к Тор-
лецкому с просьбой разре-
шить им отремонтировать 
церковь своими силами и 
открыть её для прихожан в 
зимнее время (раньше бо-
гослужения совершались 
редко). Иван Торлецкий 
согласился, поставив ус-
ловие:  «Храм останет-
ся в полном моём распо-
ряжении, так как он на-
ходится на моей земле и 

при нём имеются могилы 
моих предков…»

Храм утеплили, крышу 
покрасили, построили 
деревянную колокольню. 
Как пишет в своей кни-
ге об истории храма диа-
кон Александр Шинкарёв, 
звонарь гиреевской церк-
ви был слеп, но звон его 
тогда признавался самым 
красивым в округе.

В церкви — склад, 
в усадьбе — местком

После революции из 
церкви было конфиско-
вано имущество, но она 
оставалась действующей 
до начала 1940-х годов. В 
1943 году с купола с по-
мощью двух бронемашин 
стаскивали крест. Он упал 

не сразу: долгое время ви-
сел на крыше храма.

Усадьба с 1934 года пере-
шла в пользование воен-
ной школы собаководства. 
В приусадебных построй-
ках держали собак, а цер-
ковь приспособили под 
артиллерийский склад. 
Позже территорию занял 
военный НИИ. 

— В 1980-х в здании 
усадьбы располагались 
библиотека, местком и 
медпункт для сотрудни-
ков института, — расска-
зывает местная житель-
ница Любовь Фёдорова, 
которая в те годы рабо-
тала в военной части. — 
А в приусадебном пруду 
разводили карасей.

Реликвии 
сохранились в церкви

По последним данным, 
бывший дом Торлецких 
уже более 10 лет пребыва-
ет в запустении. Доступ к 
зданию по-прежнему за-
крыт. 

А вот храм в 1989 году 
был возвращён Право-
славной церкви.

— Мы бережём релик-
вии, которые сохранились 
в церкви с тех времён, ког-
да усадьбой владели Тор-
лецкие, — говорит диакон 
Александр Шинкарёв, ко-
торый служит в храме с 
момента его восстановле-
ния. — Это образ святи-
теля Николая Чудотвор-
ца, а также старинная ред-
кая цепь, на которой под-
вешено кадило. Даже если 
усадебный дом уже невоз-
можно восстановить, па-
мять о поместье Торлец-
ких остаётся, пока жив 
храм.

Евгения САРАТОВЦЕВА
Фото усадьбы предоставил 

Вадим Разумов, владелец блога 
«Летопись русской усадьбы»

Родовой парк — Торлецкую 
дубраву — он открыл 
для всеобщего посещения

Читайте  «Восточный округ» и районные газеты ВАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Богородское 
«Богородские ведомости» 
ГазетаБогородское.рф

 Вешняки «Вешняки» 
ГазетаВешняки.рф

 Восточное Измайлово 
«Восточное Измайлово» 
ГазетаВосточноеИзмайлово.рф

 Восточный 
«Наш район Восточный» 
ГазетаВосточный.рф

 Гольяново «Гольяново» 
ГазетаГольяново.рф

 Ивановское 
«Ивановское. День за днём» 
ГазетаИвановское.рф

 Измайлово «Измайлово» 
ГазетаИзмайлово.рф

 Косино-Ухтомский 
«Косино- Ухтомский 
информационный вестник» 
ГазетаКосиноУхтомский.рф

 Метрогородок 
«Вести Метрогородка» 
ГазетаМетрогородок.рф

 Новогиреево 
«Мой район — Новогиреево» 
ГазетаНовогиреево.рф

 Новокосино 
«Новокосино. Вестник района» 
ГазетаНовокосино.рф

 Перово «Перово. События 
и люди» ГазетаПерово.рф

 Преображенское «Преображенка»
ГазетаПреображенское.рф

 Северное  Измайлово 
«Район Северное Измайлово» 
ГазетаСеверноеИзмайлово.рф

 Соколиная Гора 
«Взгляд с Соколиной горы» 
ГазетаСоколинаяГора.рф

 Сокольники «Будни Сокольников» 
ГазетаСокольники.рф

 NEWSVOSTOK.RU

Самые вкусные новости

В Новогирееве до сих пор стоит здание старинной усадьбы

Дом Торлецких сейчас спрятан 
за бетонным забором
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На публичные слуша-
ния представляется про-
ект межевания террито-
рии квартала района Со-
колиная Гора, ограни-
ченного Ткацкой улицей, 
Мироновской улицей, Ле-
чебной улицей, Борисов-
ской улицей.

Информационные мате-
риалы по теме публичных 
слушаний представлены в 
здании управы района Со-
колиная Гора на экспози-
ции по адресу: ул. Щерба-
ковская, 5а (каб. №6). Экс-
позиция открыта со 2 мая 
по 5 мая 2017 года, с 10 мая 
по 12 мая 2017 года.

Часы работы экспози-
ции: в будние дни с 9.00 до 
17.00 (пт. — до 16.00), кон-
сультация специалиста по 
теме публичных слуша-
ний 3 мая 2017 года с 14.00 
до 17.00.

Собрание участников 
публичных слушаний со-
стоится 22 мая 2017 года в 
19.00 в здании библиотеки 
№84 по адресу: ул. Щерба-
ковская, 54.

Время начала регистра-
ции участников собрания: 
18.00. 

В период проведения 
экспозиции и публичных 
слушаний участники име-
ют право представить свои 
предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту 
посредством:

— записи предложений 
и замечаний в книге учё-
та посетителей и записи 
предложений и замеча-
ний в период работы экс-
позиции;

— выступления на со-
брании участников пуб-
личных слушаний;

— внесения записи в 
книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в со-
брании участников пуб-
личных слушаний;

— подачи в ходе собра-
ния письменных предло-
жений и замечаний;

— направления в тече-
ние недели со дня прове-
дения собрания участни-
ков публичных слуша-
ний письменных пред-
ложений, замечаний в 
Окружную комиссию.

Номера контактных 
справочных телефонов: 
(499) 780-7372, (499) 369-
3939.

П о ч т о в ы й  а д р е с 
Окружной комиссии в 
Восточном администра-
тивном округе города 
Москвы: 107076, г. Мо-
сква, Преображенская 
пл., 9.

Элек т ронный а дрес 
Окружной комиссии в 
Восточном администра-
тивном окру ге горо-
да Москвы: okruzhnaya-
komissia-vao@yandex.ru.

И н ф о р м а ц и о н н ы е 
материа лы по проек-
ту размещены на сайте 
sokolinka.mos.ru. 

Публичные слушания
В РАЙОНЕ 
СОКОЛИНАЯ ГОРА

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Первомайская», ТЦ «Первомайский»
м. «Преображенская площадь», 
ул. Преображенский Вал, 12

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

12
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Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

shop. newsvostok.ru    
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По горизонтали: Фей-
ерверк. Гам. Секвестр. Ар-
тист. Вампир. Номинант. 
Логос. Осанна. Обыск. 
Ким. Родина. Жако. Алле. 
Туер. Тропа. Санкция.

По вертикали: Кавале-
рист. Могадишо. Соната. 
Вестерн. Балу. Лес. Атмо-
сфера. Кивер. Иск. Тина. 
Гусли. Анка. Сонник. Ма-
рат. Таможня. ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
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ПОЖАРЫ

В детсаду 
на 13-й Парковой 
загорелась беседка 

Ночью 8 апреля воспла-
менилась вся беседка в 
детском саду №434 на 13-й 
Парковой улице. Приехав-
шие сотрудники МЧС опе-
ративно справились с пла-
менем. Пострадавших нет.

В районе Восточный 
пострадал один человек

Днём 8 апреля вспыхнул 
огонь в одной из квартир 
дома 27 на Главной улице. 
До прибытия пожарно-спа-
сательных подразделений 
из окна горящей квартиры 
выпрыгнул мужчина. Его 
доставили в больницу. По-
жар быстро потушили.

При пожаре в Вешняках 
погиб мужчина

Ночью 10 апреля в од-
ной из квартир дома 3 на 
аллее Жемчуговой загоре-
лись вещи и мебель. Квар-
тира была сильно захлам-
лена. Прибывшие пожар-
ные спасли одного челове-
ка. Во время тушения огня 
бригада обнаружила труп 
мужчины. Причины проис-
шедшего устанавливаются.

Четырёх человек спасли 
в Богородском

Ночью 18 апреля в 
квартире дома 1 на ули-
це Игральной загорелись 
вещи. Прибывшие на ме-
сто сотрудники МЧС спас-
ли четырёх человек. По-
страдали ещё два челове-
ка, им оказана медицин-
ская помощь. Причины 
пожара выясняются.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Н
азвание этого места 
— Рускеала — перево-
дится с финского как 
«рыжий, бурый». Про-

изошло оно от местного наи-
менования речки, вода в кото-
рой всегда коричневая из-за 
растворённых в ней соедине-
ний железа. А в рукотворном 
озере, которое изображено на 
снимке нашей читательницы 
Ирины Псарёвой, вода всегда 
прозрачная. И «виновник» этой 
красоты — мрамор.

Многие величественные зда-
ния Северной столицы облицо-
ваны или украшены местным 
мрамором (отсюда до Питера 
всего 300 км). Исаакиевский 
собор, Казанский собор, три-
умфальные колонны во сла-
ву русского оружия в Царском 
Селе. Из рускеальского мра-
мора изготовлено множество 
питерских памятников, а также 
предметов прикладного искус-
ства — ваз, подсвечников, ка-
минов, тумб и столешниц.

Разработки мрамора и изве-
сти (она получается, если пере-
жигать мраморную крошку) ве-
лись здесь с перерывами три с 

лишним века, вплоть до конца 
1990-х. В начале нового тыся-
челетия горный парк «Рускеа-
ла» стал туристическим объек-
том. Вода, заполнившая глав-
ный карьер и отходящие от 
него штольни и шахты, сама 
собой образовала озеро.

«Бывшие каменоломни се-
годня представляют собой вос-
хитительные горные озёра с 
кристально-чистой, с изумруд-
ным оттенком водой, — напи-
сала Ирина. — На лодке, взя-
той напрокат, можно заплыть в 
гроты, расположенные в отвес-
ных скалах. И там полюбовать-
ся игрой света на мраморном по-
толке. Благодаря устроенному 
здесь искусственному освеще-
нию даже ночью каньон «Рускеа-
ла» порадует яркими красками».

Мраморная сказка в карельских скалах В детстве я боялась тем-
ноты. Теперь же, когда я 
вижу свой счёт за элек-
троэнергию, я боюсь света. 

— Вы братья?
— Нет, мы близнецы!
— А братья и близнецы — 

не одно и то же? 
— Не всегда. Мы, напри-

мер, сёстры. 

Очень беспокоит меня 
здоровье современных 
детей. Со всеми этими гад-
жетами и интернетами све-
жего воздуха совсем не ви-
дят. Вот, помню, с пацана-
ми разобьёшь старый ак-
кумулятор, расплавишь на 
костре свинец, там же по-
жаришь свежепойманно-
го голубя, съешь его и ве-
сёлой ватагой помчишься 
играть в жмурки на 5-м эта-
же строящейся хрущёвки... 

Чтобы систематически 
врать царице, что она  «всех 
милее», зеркало просило, что-
бы его протирали водкой. 

У ученика спрашивают: 
— Назовите три причи-

ны, из-за которых вы лю-
бите школу.

— Июнь, июль, август... 

АНЕКДОТЫ

ФОТОКОНКУРС «Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»

Ждём от вас, дорогие читатели, новых 
открытий. Не забывайте к присланным 
фотографиям делать припис ку: где, когда 
и при каких обстоятельствах сделан сни-
мок. Главное — передать атмосфе ру или 
приметы того места, где вы побывали.

Технические параметры снимков 
должны быть такими: разрешение — 

не менее 200 dpi, размер — 10х15 см.
Самые интересные ваши фото мы бу-

дем публиковать в течение года. А в конце 
2017-го подведём итоги, лучших авто-
ров ждут призы. 

Присылайте письма по адресу: 
pochta@newsvostok.ru с припиской 
«Фотоконкурс «Я отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс проводится 
и в соцсетях, окружных и районных. Все 
фото, не вошедшие в газету, публику-
ются в пабликах. Можно оставить там 
свои комментарии и «лайки». Это бу-
дет учитываться при подведении ито-
гов конкурса.

Ваш «ВО»

Певица Анжелика Варум очень 
любит готовить. Её блюда по-
нравились всем, кому хоть раз 
доводилось их попробовать. Её 
знаменитые куриные котлетки 
— не исключение. В зависимо-
сти от того, кто их будет есть – 
мужчины или женщины, – ре-
цепт различается. Для прекрас-
ной половины человечества Ан-
желика добавляет в куриный 
фарш кабачок, который трёт на 
тёрке: котлетки получаются соч-
ные. А для сильной половины в 
фарш кладёт немного сала, про-
крученного через мясорубку. 

А ещё Анжелика готовит суп-
пюре из цветной капусты и 
брокколи. Рецепт такой. Отва-
рите цветную капусту и брок-
коли. Отвар перелейте в другую 
кастрюлю. Овощи с небольшим 
количеством отвара измельчи-

те блендером. Мелко нарежьте 
репчатый лук и обжарьте его на 
растительном масле. Добавьте к 
нему натёртый на крупной тёр-
ке кабачок, нарезанный малень-
кими кубиками баклажан, бол-
гарский перец. Тушите овощи на 
медленном огне в собственном 
соку около 15 минут. На другой 
сковороде также на раститель-
ном масле обжарьте нарезан-
ный кольцами лук-порей с 
мелко натёртой морков-
кой. Все овощи смешай-
те и залейте оставшимся 
отваром. Добавьте по вку-
су соль, куркуму, зиру, им-
бирь, мелко порубленную 
зелень. При желании сделать 
супчик более сытным можно, 
положив в него отварную белую 
фасоль и ложку мягкого плавле-
ного сыра.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Суп из брокколи 
и цветной капусты
от певицы Анжелики Варум

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ  
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3645


